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Агитпункт—центр 
агитационной работы

Совещание передовиков 
сельского хозийства 

республик Закавказьп

С каждым днем все шире раз> 
вертывается подготовка к  выборам 
в местные Советы депутатов тру
дящихся. Позавчера в нашей обла
сти начался важнейший этап изби
рательной кампании — выдвиже
ние кандидатов в депутаты мест
ных Советов.

Предвыборная избирательная 
кампания проходит в обстановке 
высокой политической активности 
масс, высокого трудового подъема. 
Советские люди идут навстречу 
X X II съезду родной Коммуннсмче- 
ской партии. С большим воодушев
лением встретили трудящиеся на
шей области, как и весь советский 
народ, намеченную январским Пле- 
нумом ЦК КПСС боевую програм
му дальнейшего подъема сельского 
хозяйства и полны желания, не 
жалея сил, бороться за претворе- 
Еве ее в жизнь.

Ответственные сейчас стоят за
дачи перед парторганизациями в 
агитационно-пропагандистской ра
боте. Ярко н доходчиво разъясняя 
внутреннюю и внешнюю политику 
вашей партии и Советского прави
тельства, принципы социалистиче
ской демократии, знакомя избира
телей с огромными успехами нашей 
страны, следует особое внимание 
уделить пропаганде материалов ян- 
віфского Пленума ЦК КПСС, Мо
сковского Совещания представите
лей коммунистических и рабочих 
партий. Рассказывая в понятной 
для каждого слушателя форме об 
этих важных документах, агитато
ры н пропагандисты должны моби- 
хшзовать трудящихся на выполне
ние конкретных задач, которые 
стоят перед предприятиями, колхо- 

U заМЕ и совхозами, перед тем или 
^  иным коллективом.

Политическая работа ведется н 
по месту работы и по месту жи
тельства трудящихся. Центром по
литической агитации среди избира
телей призваны быть агитпункты. 
Многие партийные организации по- 
настоящея^ заботятся о том, чтобы 
агитпункты по-боевому развернули 
свою деятельность.

Взять, например, агитпункт, на
ходящийся в здании управления 
строительного треста № 97 (Томск). 
Здесь чисто, светло, уютно. Каж
дый избиратель может получить 
консультацию по различным вопро
сам. Дежурные агитаторы всегда к  
услугам посетителей. В агитпункте 
проводятся семинары, прочитано 
несколько лекций и докладов. Пар
тийное бюро треста № 97, руково
дя агитпунктом, оказывает ему не
обходимую помощь, быстро откли
кается на запросы агитколлектива.

Много интересного в работе агит- 
■1̂  пункта, расположенного в томской

'  городской библиотеке № 5 (обслу
живает парторганизация медицин
ского института), в клубе Томского 
лесоперевалочного и деревообраба
тывающего комбината. Имеется не
мало хороших агитпунктов в горо
дах Колпашево и Асино, в Молча- 
новском, Каргасокском и других 
районах нашей области. м

Нужно использовать опыт пере
довых агитколлективов и агитпунк
тов, учиться у них работать ини
циативно, творчески. Только ис
пользуя все многообразие форм по
литической агитации, можно по-на
стоящему интересно и содержа
тельно поставить работу среди из
бирателей. Агитационно-массовой 
работе надо придать такой размах, 
чтобы она доходила до каждого че
ловека. Это возможно при том ус

ловии, если в проведении бесед, 
докладов, лекций примут участие 
широкие круги партийного, совет
ского и хозяйственного актива, на
ша интеллигенция, передовики про
изводства. Особое внимание агита
торов должно быть обращено на 
политическую работу по месту жи
тельства трудящихся.

Высокая идейность, тесная связь 
с жизнью, с решением практиче
ских задач коммунистического 
строительства — вот главное тре
бование к  предвыборной агитации. 
Сейчас, когда трудящиеся все шире 
развертывают социалистическое со
ревнование в честь X X II съезда 
КПСС, когда труженики села при
ступили к  выполнению решений 
январского Пленума Ц К КПСС, 
каждая беседа агитатора будет по
могать людям в решений этих важ
нейших задач. Агитаторы — это 
помощншш партийных организа
ций, их задача — мобилизовать 
людей, содействовать развертыва
нию соревнования, распростране
нию всего передового, решительной 
борьбе с недостатками.

Нужно лучше инструктировать 
руководителей агитколлективов, за
ведующих агитпунктами, агитато
ров, организовать обмен опытом их 
работы, больше помогать им. Одна
ко факты показывают, что в этом 
деле много упущений.

Например, даже в областном 
центре — городе Томске еще мно
гие агитпункты, открытые в связи 
с подготовкой к  выборам в Советы, 
не ведут работу строго по плану, не 
организуют для избирателей бесе
ды, лекции, консультации. Стран
ную медлительность в развертыва
нии агитационной работы допускает 
парторганизация строительного 
треста «Томскстрой». Закреплен
ный за этой парторганизацией 
агитпункт, расположенный в Доме 
пионеров, плохо оборудован, в нем 
не установлено дежурство агитато
ров. Агитколлектив треста «Томск- 
строй» еще не приступил к  агита
ционной работе по месту житель
ства населения. До последних дней 
были закрыты яа замок и агитпунк
ты, расположенные в районе стан
ции Томск-ІІ. Партийные организа
ции паровозного депо, вагонного 
депо, кондукторского резерва, же
лезнодорожной больницы ПО-суще
ству еще не начали широкую аги- 
тацновную работу среди трудящих
ся по месту их жительства.

Задача партийных организаций, 
агитколлективов, закрепленных за 
определенными избирательными 
участками, состоит в том, чтобы 
устранить имеющиеся недостатки, 
сделать агитпункты подлинными 
центравін агитационно-массовой ра
боты среди избирателей. Скоро 
предвыборная камлания вступит в 
новую фазу—начнется агитация за 
выдвинутых кандидатов в депута
ты местных Советов. Будут прово
диться встречи кандидатов в депу
таты с избирателями. Уже сейчас 
необходимо продумать планы рабо
ты агитколлективов н агитпунктов 
на этот период, хорошо организо
вать эти встречи и другие массо
вые мероприятия — беседы, лек
ции, доклады, консультации, вече
ра вопросов н ответов, вечера мо
лодых избирателей и т. д.

Избирательная кампания — это 
событие большой политической 
важности. Долг каждой партийной 
организации — образцово органи
зовать подготовку к  выборам, мо
билизовать трудящихся на новые 
победы в труде, на достойную 
встречу X X II съезда КПСС.

В сесою зная художественная 
выставка откроется в  канун  

XXII съ езда  КПСС

ТММСЗИ, 6 февраля. (ТАСС). Се-' 
годвя в Тби.тиси открылось совеща
ние лередовшсов сельского хозяйства 
республик Закавказья —■ Азербай- 
джаиа, Армеяии и Грузии. На нем 
присутствует свыше I J ^ O  мастеров 
земле^дел^я и животноводства, орга
низаторов и специалистов селвскоко- 
зяиственного прошэодсива, пре^дсе- 
дателей колхозов и  діч>ежторов совхо
зов, партийных и  советских работаи- 
ков, ученых.

Бурными, продолжительиьши ап
лодисментами встречают присутству
ющие появление в президиуме Перво
го секретаря ЦК КПСС, Председателя 
Совета Мшіистров СССР товарища 
Н. С. Хрущева. Участники совещания 
тепло приветствуют занимающих ме
ста в президиуме первого секретаря 
ЦК КП Грузии В. П. Мжаванадзе, пер
вого секретаря ЦК КП Азербайджана 
В. Ю. Ахундова, первого секретаря 
ЦК КП Армении Я. Н. Заробяна, пе
редовиков сельского хозяйства, руко
водящих работников республик За
кавказья.

В работе' совещания принимают 
участие министр сельского хозяйства 
СССР М. А. Ольшанский, заместители 
председателя Госплана СССР В. П: Зо
тов и П. П. Лобанов, председатель 
Государственного комитета (^ е т а  
Министров СССР по хлебопродуктам 
Л. Р. ій>рниец, заведующие отделами 
ЦК КПСС по союзным республикам 
Л. Ф. Ильичев, В. А. Карлова

По поручению Президиума Цент
рального Комитета КПСС и Совета 
Министров (JCCP совещание открыл 
кандидат в члены Президиума ЦК 
КПСС, первый секретарь ЦК КП І^ у -  
зии В. П. Мжаванадзе.

Он говорит, что сегодня необыч
ный день. В работе слета лучших 
представителей сельского кюяйства 
братских республик Закавказья при
нимает участие Никита СеіН'еевич 
Хрущев. Зал встречает эти слова бур
ными, продолжительньгмн аплодис
ментами. В. П. Мжаванадзе от имени 
грузйжсіинч) народа, всех участивков 
совещания горячо приветствует 
Н. С, Хрущева.

С огромным подъемом в почетный 
президиум совещания избирается 
Президиум ЦК КПСС во главе с това
рищем Н. С. Хрущевым.

Утверждается порядок дня совеща
ния: итоги январского Пленума ЦК 
КПСС и меры по дальнейшему разви
тию сельского хозяйства республик 
Закавказья.

Слово для доклада предоставляется 
первому секретарю ЦК КП Грузии 
В. П. Мжаванадзе.

—  Совещание передовиков сель
ского хозяйства братских республик 
Закавказья, —  заявляет докладчик, 

несомненно сыграет важную роль 
в дальнейшем раавнгии всех отрас
лей сельскохоззійствеаного производ
ства республик Закавказья, еще 
больше вдохновит и сплотит всех вас 
в ^рьбе за быстрейшее претвор№ие 
в жизнь решений январского Плену
ма ЦК КПСС.

Анализируя разветие сельшио 
хозяй?ства Грузии, докладчик указы
вает на имеющиеся в респ^лике 
большие еще неиспользованные ре
зервы. Так, чаеводы Грузии в ми
нувшем году продали государству 
157 тысяч тонн сортового чайного 
листа. В этом же году Грузия долж
на дать стране его 165 тысяч тонн. 
Рачительно может быть увеличено 
также производство зерна, фруктов, 
винограда, цитрусовых.

Партийная организация республи
ки принимает все меры к  тому, что
бы добиться резкого увеличения про
изводства животноводческих продук
тов и создания для животноводства 
прочной кормовой базы.

Сейчас в колхозах проходят отчет

но-выборные собрания. Центральный 
Комитет Компартии Грузии, сказал 
тов. Мжаванадзе, рекомендовал кол
хозникам избирать председателями 
сельхозартелей специалистов, смелее! 
выдвигать на руководящіие посты 
способную молодежь.

В своем докладе первый секретарь 
ЦК КП Азербайджана тов. В. Ю. 
Ахундов заявил, что на Пленуме ЦК 
КП(Х5 в вьвступлении Никиты Сер
геевича Хрущева работа азербайд
жанской партийной организации бы
ла подвергнута справедливой крити
ке. Мы восприняли ее, как должное, 
поняли правильно и сейчас разраба- 
ть»аем мероприятия по быстрейшему 
претворению в жизнь решений Пле
нума.

Ведущими отраслями сельского хо
зяйства республики являются хлоп
ководство и животноводство. Доклад
чик сообщил о намеченных мерах для 
увеличения производства хлопка. В 
текущем году создано 1.232 бригады 
комплексной 'механизации, за которы
ми закреплено дв; трети всех посе-вов 
хлопчатника. На всей площади посе
вов будут применяться ростовые ве
щества нефтяного происхождения.

Тов. Ахундов подчеркнул значение 
для Азербайджана дальнейшего раз
вития орошаемого земледелия. В 
1961— 1965 годах в хлопкосеющих 
районах республики площадь орошае
мых земель увеличится на 171 тыся
чу гектаров, будет улучшено обеспе
чение водой больших площадей по
севов.

Для увеличения производства мяса 
•в респ^лике намечается широко ис
пользовать откорм и нагул скота, до
ращивание молодняка. Быстрыми 
темпами будут развиваться свиновод
ство и птицеводство. Оратор подробно 
осталовил-ся на вопросах увеличения 
производства зерновых культур, чая, 
овощей, плодов, винограда и табака. 
Он рассказал также о мероприятиях 
по увеличению мощностей промыш
ленных предприят !Й, перерабатьша- 
ющих сельскохозяЧетвенные продук
ты.

Останавливаясь на итогах 1960 го
да, первый секретарь ЦК КП Армении 
тов. Я. Н. Заробян отмечает, что в 
Армении возросло производство мяса, 
молока, яиц, повысилась урожай
ность зерновых и других культур, 
увеличилось поголовье скота в кол
хозах и  совхозах. По производству 
свеклы и хлопка уже достигаут уро
вень, намеченный на последний год 
семилетки.

Одпако, указывает докладчик, в 
республике еще далеко не пол
ностью используются возможности 
увеличения производства сельскохо
зяйственных продуктов и снижения 
их себестоимости. Тов. Заробян гово
рит, что в республике сейчас разраба- 
тываю-тся конюреіные мероприятия, 
которые должны обеспечить такие 
темпы роста производства продуктов 
животноводства, чтобы к  1964— 
1965 годам можно было превзойти 
уровень, предусмотренный семилет- 
н ш  планом.

Важнейшим условием увеличения 
производства продуктов сельского хо
зяйства Я. Н. Заробж считает систе
му материальной заинтересованности 
колхозников в результатах своего 
труда. Однако эта система в респуб
лике имеет большие недостатки. ЦК 
КП Армении поручил группе специа
листов и ученых изучить опыт луч
ших колхозов, внедривших хозрас
чет, и разработать более совершен
ные меры материального поощрения 
людей в зависимости от количества, 
качества и себестоимости продукции.

После докладов В. П. Мжаванадзе, 
В. Ю. Ахундова и Я. Н. Заробяна на
чались прения по обсуждаемому воп
росу.

Шире развертывать подготовку 
к выборам в местные Советы

☆  ☆  ☆

Началось выдвижение кандидатов 
в депутаты

В городах и районах области нача
лось выдвиженне кандидатов в депу
таты областного, городских, район
ных. сельских и поселковых Сове
тов депутатов трудящихся.

V
Вчера в г. Томске в обеденный пе

рерыв состоялось собрание рабочих, 
инженерно-технических работников 
и служащих электролампового заво
да.

На трибуне —  начальник отдела 
технического контроля завода тов. 
Полякова.

Тов. Полякова говорит о высокой 
чести быть избранным депутатом Со
вета, о том, что этой чести трудя
щиеся удостаивают своих лучших 
представителей.

—  Я предлагаю. —  говорит тов. 
Полякова, —  выдвинуть кандидатом 
в депутаты областного Совета депу
татов трудящихся по избирательному 
округу Xs 25 контролера отдела тех
нического контроля завода Матрену 
Степановну Моляренко.

Выступающая характеризует М. С. 
Моляренко, как квалифицированную 
работницу, активную общественни
цу. В прошлом М. С. Моляренко из
биралась в районный Совет.

Выступившие затем тт. Акулова, 
Смышляева, Счастливая и другие 
единодушно поддержали это предло
жение.

Кандидатами в депутаты городско
го Совета были выдвинуты работни
цы Н. Н. Михайлова. Е. П. Роман- 
ченко, М. М. Арендоренко, Е. М. Аку
лова, ведущий настройщик сбороч
ного цеха М. Е. Кралькин, директор 
завода А. Т. Иванов и секретарь гор
кома КПСС А. И, Бортников.

V
7 февраля на стыке смен состоя

лось собрание по выдвижению кан
дидатов в депутаты областного и 
Томского городского Советов на спи
чечной фабрике «Сибирь».

Первым выступил мастер желез
нодорожного участка фабрики тов. 
Колбанов. Он предложил выдвинуть

кандидатом в депутаты областного 
Сківета депутатов трудящихся по из
бирательному округу Яг 9 одного из 
лучших машинистов железнодорож
ного депо станции Томск-ІІ Николая 
Антоновича Ушатого. Н. А, Ушатый 
уже избирался депутатом областного 
Совета и зарекомендовал себя, как 
способный организатор, как человек, 
который дорожит доверием своих из
бирателей. Тов. Ушатый принимает 
активное участие в работе областно
го Совета.

Предложение о выдвижении Н. А. 
Ушатого кандидатом в депутаты об
ластного Совета было единодушно 
поддержано всеми присутствующими 
на собрании.

Кандидатами в депутаты Томского 
городского Совета были выдвинуты 
бригадиры бригад коммунистическо
го труда маіпинисты фабрики А. И. 
Андреева, С. К. Ижбульдина,' В. С. 
Заболевич, мастер лущильно-авто
матного цеха Н. И. Макаренко, элек
тромонтер В. П. Иванов, компрессор- 
щ ик Л. Д. Краморенко и директор 
фабрики А. Б. Левин.

**
Вчера после трудового дня состоя

лось собрание по выдвижению кан
дидатов в депутаты областного и го
родского Советов на Томском под
шипниковом заводе.

Кандидатами в депутаты областно
го Совета выдвинуты по избиратель
ному округу ЛІ б секретарь обкома 
КПСС Алексей Павлович Червяков, 
по избирательному округу Яг 7 —  
лучшая шлифовщица Евдокия Иоси
фовна Лапинская,

Е. И. Лапинская работает на под
шипниковом заводе почти двадцать 
лет. За это время она стала высоко
квалифицированным рабочим. За ус
пехи в работе она награждена орде
ном Ленина и значком «Отличник 
социалистического соревнования 
РСФСР». В прошлые выборы Е. И. 
Лапинская уже избиралась депута
том областного Совета и активно 
участвовала в его работе.

Д л л  xrepjBOJTO а т р о т о р о д л
МОСКВА, 4 февраля, (ТАСС). В 

Подольском районе начинается 
строительство первого в стране агро
города, где будут жить работники 
крупнейшего подмосковного совхоза 
«Заря коммунизма». Предусмотрено 
возведение капитальных благоустро
енных домов и коттеджей в цент
ральным отоплением, водопроводом, 
газом.

Сейчас коллектив Домодедовского

завода железобетонных изделий при
ступил к  изготовлению блоков для 
фундаментов домов агрогорода. В 
ближайшие дни первая партия же
лезобетонных деталей будет отправ
лена на строительную площадку. На 
предприятии развернулась также 
подготовка к  выпуску фундаментных 
и стеновых внутренних панелей, 
плит перекрытий, лестничных мар
шей и площадок.

Неоправданное затишье
...Вечером в районную библио

теку то и дело заходят избирате
ли. Обменяв книги, они проходят 
в читальный зал, раскрывают 
страницы свежих газет и журна
лов.

—  А где здесь агитпункт? —  
спрашивает пожилая женщина.

— Здесь его нет, —  отозвались 
библиотекари.

—  А меня сюда направили. ^  
настаивает женщина.

—  Может быть, он по соседст
ву —  в средней школе?

Однако и там не оказалось 
'агитпункта. Из школы избира
тельницу направили в другое со
седнее здание —  в районный 
Дом культуры.

—  Да я уж  и так устала, —  
сказала женщина.

Она не пошла по новому адресу. 
И правильно сделала.

—  Сейчас при нашем Доме 
культуры агитпункт еще не на
чал работу, —  поясняет директор 
Дома культуры тов. Жученко, —  
В прошлые выборы несколько 
дней висела вывеска... А сейчас 
ее сняли. Но избиратели сюда все 
же иногда приходят.

Просматриваем журнал регист
рации работы, проведенной в ян
варе. 12 репетиций самодеятель. 
ных кружков, одно занятие народ
ного университета культуры, не
сколько киносеансов. О подго
товке к  выборам свидетельствует 
всего лишь одна запись: «Сегодня 
писали к  выборам лозунги. Одна 
штука». Нет в агитпункте ни све
жих газет, ни книжной витрины. 
Нет дежурных агитаторов.

^Н аш им  агитпунктом, кажет
ся, заведует юрист тов. Скидан,—  
продолжает Жученко. —  Но он 
давно тут не был.

На этот раз предположение ока
залось верным. Тов. Скидан, дей
ствительно, заведует агитпунктом.

—  Но, признаться, —  говорит 
т. Скидан,— я не знаю, что входит 
в круг моих обязанностей. Вот вы
веску, пожалуй, прибьем...

Заведующий агитпунктом не 
имеет плана работы и даже не 
знает, какие агитколлективы дол
жны обслуживать агитпункт, не 
имеет никакой связи с партийны
ми организациями.

—  За все время меня один раз 
вызывали в райком партии, —  
рассказывает тов. Скидан. —  Ко
ротко спросили, что надо для 
агитпункта.

В районном центре селе Белый 
Яр имеются всего два агитпункта. 
Оба они в эти горячие дни пред
выборной кампании не работают. 
Многие жители села даже не зна
ют их местонахождение.

И это в райцентре! А что же 
делается в далеких лесных посел
ках? Факты говорят, что во мно
гих поселках в эти дни избирате
ли лишены возможности собраться 
вечером в агитпункте, послушать 
беседу, почитать свежие газеты, 
журналы. Давно, например, не от
крываются двери агитпунктов в 
поселках Карелино, Рыбинске, 
Степановке и других.

К. СЕМЕНОВ.
с. Белый Яр.

Кандидатами в депутаты горсо
вета были выдвинуты бригадир 
слесарей А. Н. Пшенников, элек
трослесарь ударник коммунисти
ческого труда Н. И. Радчен
ко, главный металлург завода 
3. 3. Непомнящая, слесарь Б. В. Су- 
бач, фрезеровщик П. Г. Шифрук, 
главный технолог А. П. Путинцев. 
председатель завкома И. Н. Кравцов 
и председатель облисполкома И. Ф. 
Васильев.

V
Состоялось собрание по выдвиже

нию кандидатов в депутаты областно
го и городского Советов на заводе 
«Томкабель».

Слово предоставляется работнице 
тов. Ореховой. Она предлагает выдви
нуть кандидатом в депутаты област
ного Совета оплетчицу цеха Кг 5 за
вода Капитолину Михайловну Кузне
цову. К. М. Кузнецова —  одна из 
лучших производственниц, активная 
общественница. Присутствова'вшие на 
собрании единодушно поддержали это 
предложение.

Кандидатами в депутаты городско
го Совета выдвинуты освинцовщики 
А. И. Шабалов и Ф. 0. Шабаловский, 
старший мастер С. С. Иванников, ма
стер А. Н. Копытова, контролер отде
ла технического контроля Е. Б. Про- 
какина, слесарь Ф. И. Гавриленко и 
алмазчлца В, И. Ворончук.■*

Коллектив фабрики мягкой мебели 
г. Томска выдвинул кандидатом в де
путаты Томского городского Совета 
обойщицу фабрики И. Ф. Килину.

Прошло собрание по выдвижению 
кандидатов в депутаты в Томской го
родской конторе связи. Начальник 
почтового отделения конторы К. С. 
Янгулов л  начальник конторы С. Д. 
Маненков, будучи депутатами Том
ского горсовета прошлого созыва, хо
рошо работали в избирательных окру
гах и постоянных комиссиях Совета. 
Коллектив служащих конторы решил 
их вновь выдвинуть кандидатами в 
депутаты.

Коллектив рабочих, с.тужащнх, ин
женерно-технических работников 
УНР-291 стройтреста Хі 97 назвал 
своим кандидатом в депутаты город
ского Совета штукатура Л. Д. Типси- 
ну.

От коллектива медицинских работ
ников больницы имени Семашко кан
дидатом в депутаты городского Сове
та выдвинута акушерка Е. И. Ма
линина.

Герой (Советского Союза Г. Н. Воро
шилов вот уже 10 лет работает мо
тористом на Томском лесоперевалоч
ном и деревообрабатывающем комби
нате. В труде у Г. Н. Во«рошилова 
есть чему поучиться. Рабочие лесо- 
биржн комбината выдвинули его кан
дидатом в депутаты городского Сове- 
та.

V
КОЖЕВННКОВО. (По телефону). 

Здесь состоялось собрание рабочих 
и служащих элитно-семеноводческо
го совхоза. Рабочие совхоза назвали 
своим кандидатом в депутаты обла
стного Совета по избирательному 
округу Лг 68 председателя Кожев- 
Еиковского райисполкома Анатолия 
Егоровича Трунова.

Кинолекции 
в  агитпункте

В агитпункте, расположенном в 
Кожевниковском Доме культуры, 
для избирателей проведены кино
лекции «Проблема войны и ми
ра —  самая жгучая проблема со
временности». «О коммунистиче
ском воспитании молодежи», по
ставлен спектакль по пьесе Афи
ногенова «Волчья тропа».

Здесь имеются книжные стенды, 
стол справок, подшивки газет и 
журналов. В агитпункте дежурят 
агитаторы. Готовится вечер для 
молодых избирателей

Б. ПЕТРУШИН.

Министерство культуры СССР 
приняло предложение Выставочного 
комитета Всесоюзной художествен
ной выставки 1961 года об откры
тии этой выставки 15 октября, в ка
нун XXII съезда КПСС.

Выставка разместится в Централь
ном выставочном зале г. Москвы.

Ее экспозиция строится по союз
ным республикам. (Ітбор и экспони
рование произведений каждой союз
ной республики будут осуществлять
ся республиканскими министерства
ми культуры и союзами художников.

На выставке будут показаны но
вые произведения изобразительного 
искусства, создаваемые художника
ми специально для выставки. В экс
позицию войдут также и лучшие 
произведения, созданные после Все
союзной художественной выставки 
1957 года и уже экспонировавшие
ся на республиканских выставках.

Раздел декоративно-прикладного 
искусства выставки решено развер
нуть в том же помещении, после то
го как закончится показ живописи, 
графики и скульптуры.

Полевые холодильники
ОДЕССА, 4 февраля. (ТАСС). Ори

гинальную холодильную установку 
для колхозных животноводческих 
ферм сконструировали н изготовили 
на Одесском заводе холодильного ма
шиностроения имени Сталина. За 
час она охлаждает тонну парного 
молока до температуры 6 — 8 граду
сов.

Машина полностью механизирова
на. невелика по размерам и весу. Лю
бым видом колхозного транспорта 
ее можно доставить в летние живот

новодческие лагеря, на пастбища, 
где она особенно незаменима. Уста
новка способна охладить молоко су
точного удоя от 400 коров и позво
ляет сдавать его на приемные пунк
ты высшим сортом, что увеличит де
нежные доходы колхозов.

В этом году завод выпустит 1200 
таких машин. Коллектив предприя
тия обязался также изготовить 25 
установок сверх задания из сэконом
ленных материалов.

Самый крупный в Советском Союзе'
Ороительство второй очереди 

льнокомбината заканчивается в бело
русском городе Орше. На площади 
почти в четыре гектара возведен 
главный производственный корпус, 
в котором уже смонтированы многие 
сотни единиц новейшего технологи
ческого оборудования. Со станков 
сошли первые тысячи метров тканей. 
Одновременно идет монтаж оборудо

вания в пряжеприготовительном и 
отделочном цехах.

На фабриках и в цехах второй 
очереди намечается механизировать 
и автоматизировать все производст
венные процессы.

С вводом в строй на полную мощ
ность второй очереди Оршанский 
льнокомбинат станет самым круп
ным в Ск)ветском Союзе.

(ТАСС).

С В О Д К А
о выполнении плана строительно-монтажных 

работ подрядными строительными организациями 
за январь 1961 года

Наименование строи
тельной организации

S £ 1 iS

g .§ s  
с  *

Трест «Томлесжелдорстрой» 107,2
МДО-132 148,0
МДО-137 109,0
МДО-133 103.3
МДО-136 97,4
МДОЛ34 78,0

Трест «ТомскстроЙ» 82,0
СУ Хя 1 95,0
СУ М  3 83,0
СУ М  2 62,0

Стройтрест № 97 76,3
УНР-292 109,8
УНР-739 103.8
УНР-290 85,4
УНР-787 83,1
УНР-291 29,0

Стройтрест № 98 64,3
УНР-769 70.3
УНР-768 61,1
УНР-770 59,9
УНР-740 27.0
УНР-741 12.9

СУ ГРЭС-2 105.2
УНР-131 84.0
Стройучасток >й 10 треста 
«Томсктрансстрой» 78,6
Томское горремстрой- 
управление 100,5

. 1 . 1  и и і г м і т и

Письмо Сайруса Итона
НЬЮ-ЙОРК, 7 февраля. (ТАСС). 

Известный американский промыш
ленник и общественный деятель 
Сайрус Итон в письме в газету 
«Нью-Йорк тайме» требует умень
шить тяжелое бремя вооружений 
и сократить налоги в качестве ре
шительных мер. необходимых для 
ослабления экономического спада 
в Соединенных Штатах и защиты 
доллара.

Новое правительство, заявляет 
Сайрус Итон, должно немедленно 
обратить внимание на две крити
ческие проблемы — положение 
американского доллара на между
народных рынках и положение 
отечественной экономики страны. 
Соединенные Штаты могут очень

быстро и просто остановить утечку 
долларов, прекратив военные рас
ходы за границей и финансовую 
помощь иностранным государст
вам.

Для того,'чтобы положить конец 
нынешнему резкому спаду, под
черкивает Итон, важнейшим из 
всех необходимых шагов, несом
ненно, является немедленное и 
значительное сокращение налогов. 
Силу спада в отечественной про
мышленности наглядно можно про
иллюстрировать положением в ме
таллургической промышленности, 
которое я хорошо знаю. Она загру
жена менее чем на 50 процентов 
производственной мощности, что 
внушает серьезную тревогу.

Поскольку наши так называемые 
оборонные расходы, указывает да
лее Итон, достигли рекордной за 
все времена цифры почти в 50 
миллиардов долларов в год, то 
следует сделать вывод, что кон
тракты на поставку вооружения 
приносят стране больше бремени в 
виде высокого налогообложения, 
чем прибылей. Следует сократить 
налогообложение как отдельных 
лиц. так и корпораций.

Капиталистическая экономика 
не может существовать, не говоря 
уже о том, чтобы процветать, при 
таких громадных налогах, какими 
она облагается сейчас.

Требование порт угальской оппозиции
ПАРИЖ. 7 февраля. (ТАСС). 

Представители португальской 
оппозиции посетили вчера прези
дента Португалии Томаза и потре
бовали сформирования нового пра
вительства. которое поставило бы 
своей первой задачей «возвраще
ние к  основным свободам, которые 
гарантируются в конституции, но 
остаются мертвой буквой», —

сообщает агентство Франс Пресс. 
Представители оппозиции заявили 
после своей встречи с президен
том Португалии, что поддержива
ют выступление португальских 
патриотов, захвативших лайнер 
«Санта Мария». В заявлении так
же выражается протест против ме
роприятий правительства Салаза

ра, направленных против свободы 
печати в Португалии.

Агентство Франс Пресс сообща
ет, что представителями оппози
ции, посетившими президента, бы
ли старый республиканец Марио 
Асеведо Гомес, сторонник генера
ла Делгадо, адвокат Акасио де 
Гувейа и адвокат Эдуардо де Фи- 
гейредо.
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Передовой опыт— на стройни
Возобновил свою ра

боту институт' новаторов 
строительства, создан
ный в прошлом году в 
Томске. В основу своей 
деятельности, как и в 
прошлом году, институт 
положил внедрение -пе
редового опыта на стройках Томска 
л пропагалду достижений современ
ной строительной науки.

В текущем году центр своей рабо
ты институт новаторов переносит не
посредственно на стройки.

На стройках новаторы производ
ства строительных управлений я тре
стов вместе с научными pa6oTHtfKa«H 
Томского инжеяѳрно-строите.іьного 
института организуют изучение пере
дового опыта и прежде всего опыта 
поточного строительства.

Наш корреспондент обратился к 
директору института новаторов ис- 
по.тняющему обязатіостй доцента ка
федры строительного производства 
инженерно-строительного института 
П. И. Григорьеву с просьбой поде
литься планами работы на б.іижай- 
шее время.

«— Работа янститута новаторов до 
последнего времени в основном сво
дилась к  пропаганде рациональных 
методов строительства, —  рассказал 
П. И. Григорьев. —  Значительно ху
же мы справля.лись с внедрением но
вого, передового на стройках. Повин
ны в этом были и руководители сек
ций —  научные работники инженер
но-строительного института, и б  еще 
большей мере —  руководители 
строек, узгравлений и трестов.

Нынче вместо 4 секций: общестро- 
ительных работ, механизации строи
тельства, стройматериалов и конст- 
рітіций, автомобильных дорог —  ор
ганизуется восемь. Три из них —  
общестроительные: организации ра
бот. проектирования и железобетон
ных конструкций. Пять секций цик
ловых —  нулевого цикла, монтажа 
гражданских сооружений, монтажа 
промышленных зданий, сантехниче
ских работ и отделочных работ.

Новое в общественном 
институте новаторов 

строительства

В отличие от прошлого года каж
дой секцией будут руководить опыт
ный инженер уттравления или треста 
л научный работник строительного 
института. Например, секцией проек
тирования руководят заведующий ка
федрой архитектуры доцент В. В. 
Наседкин и главный инженер проек
та проектной конторы совнархоза 
А. М. Скрилняк. Работу секции сбор
ного железобетояа ^возглавят исполня
ющая обязанности доцента кафедры 
химии и стройматериалов К. А. Соко
лова и главный технолог треста 
«Стройдеталь» А. И. Андросенко.

Задача каждой секции —  способ
ствовать внедрению на стройках 
Томска лаиболее совершенного мето
да производства работ —  поточного 
строительства комплешными брига
дами конечной продукции. На ряде 
показательных строек определенные 
виды работ будут базой для занятий 
той или иной секции института но
ваторов.

Так, организацию потока на нуле
вом цикле работники УНР-739 нач
нут на показательной стройке много
этажных жилых домов по улщ е 
Нахи.чо®а. Секции -нулеіжхго цик
ла института новаторов строи
тельства, руководимой главным ин
женером УНР-787 Н. П. Песковым и 
ассистентом кафедры оснований и 
фундаментов инженерно-строительно
го института П. И. КоровиньЕМ, вме
сте с передовыми строитеяя.чи пред
стоит разработать технологические 
карты производства работ, методы 
монтажа, которые позволят сократить 
производство нулевого цикла в два 
раза.

Базой для работы секции монтажа 
гражданских зданий будет строитель
ство пятиэтажных четырехеекцион-

вой

В партийных организациях 
Зырянского района

в  колхозах, РТС и коллектн- О больших неиспользованных 
вах предприятий и организаций резервах в животноводстве го- 
Зырянского района проходят верили телятница тов. Мгінаева.
собрания трудящихся, на котО' 
рых обсуждаются итоги январ
ского Пленума ЦК КПСС,

В колхозы, бригады выехали 
члены бюро райкома КПСС, 
партийный актив для оказания 
помощи первичным партийным 
организациям и правлениям 
колхозов по организации и про
ведению собраний трудящихся. 
Такие собрания уже прошли в 
колхозах имени Кирова, «Борь
ба за коммунизм>, «Советская 
Россия», в Громышевской РТС 
и в других организациях.

председатель колхоза тов. Пу- 
пышко, птичница тов. Бредова 
и другие.

На совещании кукурузоводов 
района секретаря райко.ма 
КПСС тт. Яновйч и Сухоруков 
подробно разъяснили трудящим
ся итоги январского Пленума 
ЦК КПСС и задачи кукурузово
дов района в третьем году се
милетки.

Выступил знатный кукурузо
вод коміяунист тов. Сажин. Он 
сказал:

— Я внимательно изучаю ма
териалы январского Пленума 
ЦК КПСС, речь товарища 
Н. С. Хрущева на этом Плену
ме. Все наши колхозники едино
душно одобряют постановления 
~  “  как коммунист,

долгом широко 
пропагандировать материалы 
январского Пленума ЦК КПСС, 

возделывания куку
рузы буду передавать молодым

На днях Зырянский райком 
КПСС в клубе колхоза «Рас
свет» провел семинар с предсе
дателями колхозов, специали
стами сельского хозяйства, сек- 
ретарями первичных партийных пленума Я 
организаций по внедрению пе- Авонія
редового опыта в общественное 
животноводство. На 
выступил свинарь колхоза 
.Рассвет» Н. Цыганков. Он 
сказал:

Раньше я работал тракто- кукурузоводам района. Мое зве- 
ристом. Ознакомившись с реше- но в третьем году семилетки бу-
ниями январского Пленума дет бороться за получение 750 
ЦК КПСС, решил перейти ра
ботать на ферму, обязук^сь
1961 году откормить 
ней.

центнеров зеленой массы кук^ 
рузы с гектара.

Л. ВОИТЕНКО.

н и х  домов на Иркутском 
тракте. Сіфоять их бу
дет УНР-768 треста 

98. Руководителяй 
секции— старшему пре. 
подавателю кафедры 
строительного производ
ства М. Ф. Семемнико- 

наЧальнику производст
венно-технического отдела треста 
М  98 И. Д. Караваеву с помощью 
новаторов-строителей предстоит раз
работать проект оргаяйзаций строи
тельства эдалий этого массива. Онй 
помогут также оргашиэовать строи
тельство по этому проекту и распро- 
стралйть передовой опыт среди дру
гих строек многоэтажных жилых до
мов Томска.

Монтаж наземной части промьпп- 
ленных зданий слушатели ин
ститута новаторов изучат на строй
ке производственного корпуса 
гормолзавода. Строит корпус 
УНР-291. Секции монтажа наземной 
части промышленных зданий, руково
димой главным инженером УНР-291 
Т. 10. Коблевым и исполняющим 
обязанности доцента кафедры строи
тельного производства В. И. Кулаем, 
надо выбрать наиболее рациональные 
схемы и приемы монтажа сборного 
каркаса и стен.

Показ производства отделочных 
работ поточным цикличньім методом 
будет организован на строительстве 
здания гостиницы, которое ведет кол
лектив стройупраівленйя 1 треста 
«Томскстрой». Члены секции отде
лочных работ, которой руководят 
главный инженер стройуправления 
Кі 1 треста «Томскстрой» Е. И. Ша- 
раевский и заместитель директора 
строительного института В. В. Чижов, 
разра^тают технологические карты 
производства, научат бригадиров 
пользоваться ими. На стройке пред
стоит внедрить ряд механизмов, в 
частности, механизировать затирку 
повер.ХіНостей с помощью «омского 
утюжка».

Совершенно ясно, что, решая воп
росы организации поточного строи
тельства для каждой конкретной 
стройки, новаторы строительства бу
дут подробно изучать и другие мето
ды монтажа. Это делается для того, 
чтобы члены секций моі’ли творчески 
применить изученный ими опыт на 
своих стройках.

Недавно состоялось занятие инсти
тута новаторов строительства. Изуча
лась тема «Показательное строитель
ство и задачи ннститіТа новаторов». 
Яа занятий ітристтствовало более 
250 человек. Помимо лекции, нова
торы обсудили, как практически ор
ганизовать показательное строитель
ство на каждом цикле « какой вклад 
в это важное общественное дело мо
жет сделать каждый член сеющий.

С сожалением приходится отме
чать, что на этом занятии вновь не 
присутствовали передовые рабочие 
предприятий треста «Стройдеталь». 
А ведь именно они должны работать в 
секции железобетонных конструк
ций, которая пршвана внедрить пе
редовую технологию производства и 
пооперационный контроль на этих 
предприятиях. Занятие секции .было 
сорвано. Видимо, руководители треста 
«Строндеталь», партийные и профсо
юзные организации этих предприятий 
считают внедрение передового опыта 
делом второстепенным.

Деятельность института новаторов, 
построенная на общественных нача
лах, полностью зависит от активности 
и pa6ofocnoco6R0CTH слушателей, вер
нее, работников Секций. Только при 
самом актіганом участии каждого но
ватора, каждого Передового строите
ля Томска институт новаторов строи
тельства сможет продвинуть пере
довой опыт на томские стройки.

Р е ш е н и я  П л е н у м а  
ЦК КПСС—в жизньПроходивший с 10 По 

18 января в Москве 
Пленум ЦК КПСС обсу
дил важнейшие вопросы 
жизни нашей партии и народа. Рабо
та Пленума явилась новьш ярким 
подтверждением того, что Централь
ный Комитет КПСС, руководствуясь 
во всей своей деятельности марксист
ско-ленинской теорией, успешно ре
шает величественные задачи комму
нистического строительства, настой
чиво проводит в жизнь ленинскую 
политику использования ненсИерпа- 
емых возможностей социалистиче
ского строя для ускорения темпов 
движения к  коммунизму.

Пленум всесторонне обсудил поло
жение дел в сельском хозяйстве и 
наметил боевую програ.чму дальней
шего подъема всех отраслей сельско
хозяйственного производства. Впер
вые на этом Пленуме были заслуша* 
ны отчеты руководителей всех пят
надцати союзных республик о выпол
нении планов и социалистических 
обязательств по увеличению произ
водства продуктов сельского хозяйст
ва.

Пленум прошел при высокой ак
тивности его участников. Все высту
пающие раскрыва.ти большие резервы 
нашего сельского хоз'яйства, указы
вали, как лучше использовать эти ре
зервы. На Пленуме развернулась 
острая, принципиальная критика не
достатков в руководстве сельским хо
зяйством, в методах работы партий
ных, советских и сельскохозяйствеп- 
вых органов.

В речи Н. С. Хрущева, а также в 
его записке в Президиум ЦК КПСС 
по важнейшим вопросам сельского 
хозяйства и тезисах выступления на 
Пленуме ЦК КПСС дан г.тубокий ана
лиз состояния сельского хозяйства^

- - Г о в о р я т ^  
участники 
П ленума  

Ц К КПСС

* « •  .4 .

Некоторые товарищи, встре
тив меня иа Пленуме, спраши
вали, какая погода была у нас, 
в Белоруссии, в миИувшем году. 
Я отвечал, что наши колхозники 
не очень-то посматривали на не
бо, потому что не привыкли 
ждать милости от природы. Чем 
больше капризничала погода, 
тем больше было организованно
сти и настойчивости в нашей ра
боте.

И вот результат: в целом по 
колхозу было получено с гекта
ра зерновых 16 центнеров, кар
тофеля — 185 центн^ов, куку
рузы на силос — 635 центне
ров. На торфяниках мы собрали 
по 1.654 центнера зеленой мас
сы с гектара. Торфяники в на
шей республике недаром назы
вают «золотым дном». Успешно 
развивается колхозное животно
водство. За прошлый год колхоз 
получил на каждые 100 гекта
ров сельскохозяйственных уго
дий 754 центнера молока, много 
мяса. 1.380 центнеров свинины 
и говядины мы уже продали го
сударству в счет 1961 года, что 
составляет 19 центнеров мяса 
на каждые 100 гектаров сель
скохозяйственных угодий.

Годовой доход колхоза соста
вил 18 миллионов рублей, а не
делимый фонд сельхозартели 
достиг 34 миллионов рублей (в 
старых деньгах). Непрерывно 
повышается, материальное бла
госостояние колхозников, растет 
культура нашего села. В нашей 
жизни появляется все больШе 
ростков коммунистического соз
нания советских людей. Мы, 
например, упразднили долж
ность ночного сторожа. Вее на
ши колхозники горой стоят за 
общественное добро. У  нас в 
«Рассвете» нет таких людей, 
которые бы запустили руку в 
общественный амбар или кладо
вую. Сейчас мы вводим у себя 
выдачу денег колхозникам без 
кассира. Каждый подходит к 
столу и берет сам причитаю
щуюся ему сумму. Ни один че
ловек не возьмет сверх того, 
что указано в ведомости.

Большие планы у нас на буду
щее. Мы тщательно подсчитали 
свои возможности и решили вы
полнить семнлетний план колхо
за за 4 года. Колхозники отда
ют себе отчёт в том, что для вы
полнения такого высокого обяза
тельства потребуется удвоенная 
энергия. Мы взяли реальные 
цифры, так как знаем, что при
дется отчитываться о выполне
нии обязательства перед парти
ей, перед народом.

Труженики нашего колхоза, 
как и весь советский парод, вы
ражают глубокую благодарность 
партии я правительству за забо
ту о развитии сельского хозяйст
ва, о мире во всем мире, о 
счастье всех народов на земле.

К. ОРЛОВСКИЙ. 
Герой Советского Соібэа и Ге
рой СоциалИстичеОкого Тру
да, депутат Верховного Сове
та СССР, председатель- колхо- 

* за «Рассвет» Кировского рай
она Могилевской области Бе

лорусской ССР.
На снимке: К. П. Орловский.

обоснована необходимость и реальная 
возможность бо.іее быстрого развития 
всех отраслей колхозного и совхозно
го производства, подвергнуты крити
ке серьезные недостатки в руковод
стве хозяйством, определены перспек
тивы развития соцйалНстнчееКбІ'о 
сельского хозяйства, намечены пути 
увеличения производства зерна, мяса, 
молока и других продуктов для пол
ного удовлетворения все возрастаю
щего спроса населения.

Работа январского Пленума ЦК 
КПСС —  новое яркое свидетельство 
могучего и несокрушимого единства 
партии и народа. «Вот уже третий 
год подряд, —  говорил Н. С. Хр)гщев, 
—  на Пленумах Центрального Коми
тета партии обсуждаются итоги сель
скохозяйственного года и намечаются 
меры по увеличению производства 
сельскохозяйственных продукта. 
При этом Центральный Комитет пар
тии заранее публикует сообщение о 
созыве Пленума, советуется с комму
нистами и беспартийными, со всем 
советским народом, как лучше орга
низовать руководство хозяйствам п 
использовать все его резервы для 
увеличения производства продуктов 
сельского хозяйства в целях полного 
удовлетворения потребностей наро
да».

В речи 17 января 1961 года 
Н. С. Хрущев наглядно показал, ка
ких успехов в сельском хозяйстве до
билась наша страна за период после 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС 
1953 года.

В среднем за последние пять лет 
производство товарного хлеба по срав
нению с 1953 годом возросло более

чем на миллиард пудов. Почти в два 
с половиной раза увеличились зак>т1- 
ки молока, в два с лишним раза— за
купки мяса. Но несмотря яа этот рост, 
производство сельскохозяйственных 
продуктов не соответствуй возрос
шим йотреб-йостнарада. За послед
ние пять лет население страны уве
личилось более чем на 18 миллионов 
человек, в том числе городское насе
ление —  более чем на 17 миллионов 
человек. Поднялось материальное 
блм'осостояние трудящихся, возросла 
заработная плата, особенно низко
оплачиваемых рабочих и служащих. 
Доходы трудящихся за пять лет в 
расчете на год увеличились на 24 
миллиарда 200 миллионов рублей в 
новых деньгах. Это, естественно, вы
звало увеличение спроса населения 
на продукты сельского хозяйства, и в 
первую очередь на мясо, мас.чо, моло
ко.

Сейчас задача состоит в том, что
бы так организовать производство 
сельскохозяйственных продуктов, 
Чтобы оно опережало растущие по
требности народа.

«Вопросы развития сельского хо
зяйства, —  указывается в постанов
лении Пленума ЦК КПСС, —  должны 
быть всегда в центре внимания на
шей партии. Без хорошо развитого 
сельского хозяйства, без обилия сель
скохозяйственных продуктов не мо
жет быть процветающей социалисти
ческой экономики. Борьба за неук
лонный подъем сельокого хозяйства 
—  это важнейшее условие построе
ния коммунистического общества, это 
поистине всенародное дело».

Нельзя построить' социализм и ком

мунизм без создания тяжелой про
мышленности, без электрификации 
страны. Но также нельзя построить 
коммунизм, создать обилие предметов 
потребления без хорошо развитого 
сельского хозяйства. И промышлен
ность и сельское хозяйство должны 
идти в ногу, развиваться высокими 
темпами. Однако сельское хозяйство 
идет вперед не такиМи быстрыми ша
гами, как промышленность.

Наша страна имеет могучую социа
листическую индустрию, занимает 
второе место в мире по промышлен
ному производству. Промышленность 
страны развивается более быстрыми 
темпами, чем предусмотрено в семи
летием плане. За первые два года се
милетки объем промышленной про
дукции увеличился на 22,1 процента, 
против 17 процентов по семилетнему 
плану. Сверх плана за два года вьгау- 
щеяо промьппленной продукций на 
11,3 миллиарда рублей в новых день
гах.

Как отметил Пленум ЦК КПСС, те
перь наша страна ігмеет возможность 
серьезно увеличить капиталовложе
ния сверх предусмотренных се.Милет- 
ним планом на развитие сельского хо
зяйства, а также промышленности, 
обслуживающей сельское хозяйство, 
на производство тракторов И сель
скохозяйственных машйн, минераль
ных удобрений, строительных мате
риалов.

Выделяя дополнительные средства, 
партия ставит цель —  создать усло
вия, которые позволяли бы вести 
сельское хозяйство так, чтобы оно не 
зависело от капризов природы. Сель-

БОЛЬШЕ ОРГАНИЗОВАННОСТИ-  
БОЛЬШЕ ДРЕВЕСИНЫ

В дян трудовой вахты в чеСть X X II съезда 
КПСС передовые леспромхозы нашей области 
улучшн.тя свою работу. Однако резервы уве- 
лнчеяпя темпов лесозаготовок во многих лес* 
промхозах используются очень слабо.

Как свидетельствуют публикуемые сегодня

материалы, в лесосеках еще немало яеоргаНН* 
зоваяностн, мешающей высокопроизводитель
ной работе. Надо неорганизованности в лесосе
ках положить конец. Каждый механизм дол* 
жен пспользоваться-с наибольшей пользой для 
дела.

Десятимесячный 
план—  

я 17 онтября
Хорошо начали третий год семилет

ки лесозаготовители Туэейгішского 
лесопункта Лайского леопромМза. 
Они регулярно перевыполняют суточ
ный график заготовки и вывозки 
древесины. С особым поѵдъемом тру
дятся лесорубы, встав на вахту в 
честь ХХ іІ съезда КПСС. Коллектив 
лесопункта обязался к  17 октября 
—  дню открытия съезда —  выпол
нить план десяти месяцев н до конца 
третьего года семилетки дать дае ты
сячи кубометров сверхплановой дре
весины.' Лесозаготовители решйли 
снизить себестоимость каждого кубо
метра . заготовлеагной и вьШезешНой 
древесины на два процента против 
плана, настойчиво повышать произ
водительность труда, совершенство
вать технологию лесозаготовок.

Лесорубы Тузейгй решили вклю
читься в соревнование за звание ле
сопункта коммунйстичесного труда.

Коммунист Алек
сандр Белоногов — 
один из лучших Шофе
ров Карбинского лесо
пункта Нвбегвнского 
леспромхоза. Сменные 
задания по вывозке ле
са он выполняет на 1^0 
— 150 процентов, бе
режно ухаживает за ле
совозной автомашиной.

На снимке: А. ВеНо- 
НОгов.

Фото

Ф. Хитрйневйча.

Исправные механизмы... бездействуют
Узйой лентой среди стройных кед

ров и ветвистого пихтача вьется ли
ния Берегаевской узкоколейной же
лезной дороги. Каждое утро по дороге 
идут пассажирские поезда, доставляя 
лесорубов на верхние склады.

Вот лесосеки Тайгинского лесо
пункта. Лесозаготовители, не теряя 
вр^енй, иіеіііат Яа рабочие места, 
трактористы 6 помощниками —  в га
раж, где ждут их заведенные, прогре
тые машины, вальщики, прихватив 
пилы, расходятся по делянам, а 
сортировщики —  на разделочные 
площадки. Заработала передвижная 
электростанция, включились преоб
разователи тока, загіели на эстакадах 
электропилы.

Прошло полчаса, и из лесосеки 
возвращаются с объемистыми возами 
хлыстов первые тракторы. Как обыч
но, среди первых —  опытный трак
торист Иван Злобин. Он ТрОлюет .Тес 
от лучшего вальщика леспромхоза 
Михаила Соловко. И. Ё. З.ТобгіН И 
М. М. Соловко всегда намного пере
выполняют' сменные задания. Хорошо 
трудятся и другие механизаторы 
пункта.

До вечера движется на эстакады 
поток добротного леса. И лишь без
действующие погрузочные лебедки с 
уныло опущенными стропами встают 
на пути этого потока. Почему же 
простаивают лебедки? Оказывается, 
исправные механизмы бездействуют 
потому, что не на что грузить лес.

Из года в год растет’ обѣем древе
сины. заготовляемой Берегаевским 
леспромхозом. ЕсЛи в 1958 году по 
Берегаевской железной дороге было 
вывезена на нижний скДад 280 ты
сяч кубометров леса, to  в минувшем 
году— около 370 тысяч. Увеличение 
мощности же дороги непропорцио
нально росту объема вывозки древе

сины. На дороге не хватает подвиж
ного состава. Недостаток железнодо
рожных платформ —  большой тор
моз в работе верхних складов. Для 
выполнения суточного графика лесо
заготовок Тайгинскому пункту необ
ходимо 40 платформ, а мы получаем 
лишь 23— 28, а иногда и меньше.

В этих условиях необходігао кан 
Можно лучше использовать подвиж
ной состав, повышать его оборачи
ваемость, поставить на строгий учет 
каждую платформу. Однако руководи
тели дороги во главе с начальником 
Тов. Асеевым плохо заботятся об 
этом. Нередко на путях в ожидании 
разгрузки сутками простаивают плат
формы, груженные лесом, шпалами, 
рельсами, кирпичом. Многие плат

формы после аварий неделями валя
ются в канавах, но дорожники не 
стремятся своевреМеййо вернуть ИХ в 
строй. Бот почему графцк движения 
поездов постоянно нарушается.

В минувшем году наш леспромхоз 
нс выполнил плана заготовки и вы
возки древесины. Плохо работает лес
промхоз и в феврале. Суточный гра
фик не вьтолняется. Чтобы ликвиди
ровать .отставание, нужно неагедленио 
улучшить работу железной дороги, 
повысить оборачиваемость подвиж
ного состава, строго соблюдать гра
фик движения поездов.

Р. ЦЫРУЛЬ, . 
старший механик ТаЙгйНсНогб 
лесопункта Берегаевского лес

промхоза.

В ожидании леса
На нижнем складе Ергайского лес

промхоза. добрая слава Идет о брига
де раскряжевщиков Р. Фишера. В 
прошлом году она разделала 41.200 
кубометров леса при норме 39.700. 
Вступив в третий год семилетки,
дружный коллектив обязался рас
кряжевать 43 тысячи кубометров
древесины, каждую смену выполнять 
нормы не менее чем на 120 процен
тов.

С первых дней нового года Р. Фи
шер и его товарищи настойчиво бо
рются за вьціолнение принятых обя
зательств. Однако эта бригада, как и 
другие коллективы нижнего склада, 
нередко простаивает из-за отсутст
вия древесины. Лес с верхнего склада 
поступает нерегулярно. Каждую сме
ну бригада в ожидании древесины

простаивает 2 — 3 часа, а иногда и 
больше.

Плохо работает диспетчерская 
служба. Иногда сцепы с дреВесипбй 
простаивают на путях, но диспетче
ры не дают разрешения на разгрузку, 
а члѳйы комплексных бригад сидят 
сложа руки.

В минувшем году леспромхоз за
должал государству восемь тысяч ку- 
^метров леса, В новом году Пред
приятие по-лрежиеіму работает иике 
своих возможностей. Леспромхоз за
должал в январе более 3 тысЯч ку 
бометров леса. Руководетели лес
промхоза не навели строгого порядка 
в лесосеках, в работе диспетчерской 
службы, не создали бригадам нижнего 
склада всех условий для вьто.чне- 
ниЯ социалистических обязательств.

• Н. ХОХРИН.

скохозяйственное производство долж
но быть opranHSoeatHo таким образом, 
чтобы оно каждый год, при любых 
климатических условиях, гарантиро
вало получение необходимььх страіне 
продуктов для полного удовлетворе
ния потребностей,народа.

Центральный Комитет КПСС и Со
вет Министров СССР в январе 1961 
года приняли постановление, в кото
ром предусматривается для поощре
ния всемерного увеличения проігавод- 
ства в колхозах продуктов животно
водства предоставить колхозам на 
1961— 1965 годы, льготу по подоход
ному на.іогу, освободив оТ обложения 
80 процентов об.ТагЯемыі ДОЮДов от 
реализации мяса всёк видов, живого 
скота, птицы, яиц, молока и молоч
ных продуктов.

С 1-го февраля 1961 года снижейы 
действующие цены на запасНые части 
к тракторам, груэовым авто.чобилям и 
сельскохозяйственным машинам, про- 
даваемьім колхозам и другим потре
бителям, в среднем на 40 процентов, 
на грузовые автомобили —  в среднем 
На 17 процентов, тракторы —  на 9 
процентов и сельскохозяйственные 
м а ш и н ы й а  4,3 процента. Дейст
вующие розничные цены на бензин 
снижены в среднем на 40 процентов. 
Кроме TotO, предоставляется на боль
шую сумму отсрочка платежей кол
хозов за приобретенные ими в МТС 
технику, помещения и оборудование 
на срок от 5 до 10 лет, в зависимости 
оТ финансового состояния колхозов.

Решено отсрочить колхозам, испы
тывающим финансовые затруднения, 
эадолженпость Госбанку по долго
срочным и краткосрочным ссудам на 
значительные суммы. Предусматри
вается и другая финансовая помощь 
колхозам, что создает еще более бла
гоприятные условия для дальнейшего 
укрепления и развития общественно
го хозяйства колхозов и повышения 
.материального благосостояния кол
хозников.

Для полного удовлетворения по

требностей государства январский: 
Пленум наметил в ближайшие годы 
довести закупки зерна ежегодно до 
4 М'иллиардо® 200 миллионов пудов, 
мяса —  до 13 Мил.тионов тонн, Мо
лока —  до 50 Миллионов тонн. Что
бы представить, как резко намечено 
увеличить закупки продуктов пита
ния в ближайшие годы, достаточно 
сказать, что в i9 6 0  году было закуп
лено государствам зерна 2.852 мил
лиона пудов, мяса —  7,9 миллиона 
тонн, молока —  20,3 миллиона тонн.

Определены пути, главные направ
ления, по которым должно идти даль
нейшее рйзвитие сельского хозяйства. 
Речь идет прежде всёго об ирригации 
—  орошении и обводнении миллионов 
гектаров земель в засушливых рай
онах, а также о Мелиорации —  (?су- 
шепии заболоченных и излишне ув
лажненных земель, значительном 
Увеличении производства минераль
ных удобрений, дальнейшем развитии 
сельскохозяйственного машинострое
ния.

В постановлении Пленума ЦК 
КПСС отмечается, что теперь, к о т а  
колхозы и совхозы нашей страны 
окрепли, располагают значительным 
количеством техники и опытными 
кадрами, решающее значение для 
резкого увеличения сельскохозяйст
венного производства имеют органи
заторская работа, і-мелое использова
ние резервов, настойчивое внедрение 
достижений науки и передового опы
та, повышение культуры ведения 
сельского хозяйства.

В связи с этим Пленум признал 
необходимым решительно перестроить 
деятельность и структуру Министер
ства сельского хозяйства С(ХР и его 
местных органов. Главным в работе 
Министерства сельского хозяйства 
должно быть руководство научными 
учреждениями, дальнейшее развитие 
сельскохозяйственной науки н широ
кое внедрение опыта передовиков 
сельского хозяйства. Важнейшая за
дача органов Министерства сельского

хозяйства —  улучшение селекцион
ной работы, семеноводства, племен
ного дела, ветеринарии, разработка 
рекомендаций колхозам и сов.хозам 
по вопросам наиболее рационального 
ведения сельскохозяйственного про
изводства с учетом зональных осо
бенностей.

Для снабжения колхозов и совхо
зов техникой, минеральными удобре
ниями и другими материально-техни
ческими средствами, оргаінизации ре
монта машин признано целесообраз
ным создать. Всесоюзное объедине- 
шШ, которое будет посредником меж
ду промышленностью, с одной сторо
ны, и колхозами и совхозами —  с 
другой стороны. Чтобы корешым об
разом улучшить заготовки продуктов 
сельского хозяйства, намечено соз
дать Государственный комитет заго
товок, который будет заниматься 
все.ми видами закупок —  зерна, тех
нических культур, мяса и других 
продуктов животноводства.

В Постановлении Пленума указа
но, что нужно воспитывать кадры в 
духе честности и правдивости перед 
партией и народом, в духе высокой 
ответственности за порученное дело, 
за выполнение л.танов и принятых 
обязательств. Пленум резко осудил 
таіснх работников, которые, Стремясь 
прикрыть свою бездеятельность и 
создать видимость благополучия, 
становятся на преступный путь ‘обма
на государства, допускают очковтира
тельство, п р ти с ки  и другие антиго
сударственные действия. «Это не по
литические организаторы, а карьери
сты, примазавшиеся к  партии люди, 
они позорят партию, их надо исклю
чать из партии и предавать суду», —  
говорится в постановлении Пленума 
ЦК.

Пленум особо подчеркнуЛі что 
главное сейчас состоит в том, чтобы 
наиболее полно использовать имею
щиеся возможности для резког- ув*'- 
личения производства зерня, техниче
ских культур, картофеле и овещь^,
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Межвузовская
научно-техническая

конференция
Сегодня на горном факультете Том

ского политехнического института 
открывается межвузовская научно- 
техническая конференция, на которой 
будут обсуждаться вопроси- совер 
шенст-воваиия техники и технологии 
разработки месторождений полезных 
ископаемых, шахтного строительства 
и маркшейдерских съемок, автомати
зации управления шахтным подъе
мом, вентиляторами, насосами, кало
риферами, повышения экономичности 
и надежности их эксплуатации, воп
росы комплексной механизации гор
ных работ, улучшения безопасных 
условий труда в шахтах.

На ^leHapHbLx и секционных засе
даниях конференции намечается за
слушать и обсудить 145 докладов, 
представленных более чем от 50 орга
низаций и убеждений страны.'

Доклады представлены от Институ
та горного дела Академии наук СССР 
и Сибирского отделения Академии 
наук СССР, 20 учебных, научно-ис
следовательских, проектно-конструк
торских институтов, 30 промышлен
ных предприятий Кемеровгасого, Но
восибирского, Красноярского, Алтай
ского, Казахстанского, Челябинского, 
Иркутского, Приморского, Сахалин
ского и Томского совнархозов.

Конференция имеет своей целью 
объединить научные и инженерно- 
технические силы для разработки ак
туальных проблем горного дела на 
Йк:токе с т р т і ,  главным образом, в 
Кузбассе.

Отличительной особеяноютью кой- 
ференции является широкое освеще
ние вопросов комплексного использо
вания минеральных ресурсов Томской 
области.

Выпускник горного факультета, 
главный инженер комбината «КуЗ- 
бассуголь» Н. И. Линценау выступит 

' .с докладом, в котором излагаются ос
новные направления развития Куз
нецкого угольного бассейна в 1961—  
1965 годах. Вопросам развития желе
зорудной базы Кузбасса посвящает 
свой доклад воспитанник горного фа
культета Томского политехнического 
института главный инженер горного 
управления Кузнецкого металлурги
ческого комбината В. Д. Головкин.

Член-корреспондент Академии 
наук СССР Т. Ф. Горбачев на основе 
мнмюлетнего производственного опы
та и теоретических носледоваиий рас
скажет участникам конференции о 
решении некоторых вопросов наибо
лее трудной и сложной проблемы в 
горном дѳѵте —  управления гоірньга 
давлением. Группой авторов е уча
стием Т. Ф. Горбачева впервые осу
ществлено решение вопроса поточной 
добычи угля из забоев с помощью 
агрегата «Кузбасс», оборудованного 
аппаратурой для дистанционного уп
равления. Подобной машины не име
ет ни одна зарубежная страна.

Вопросам разработки месторожде
ний Кузбасса прогрессивными cnofio- 
бами будут посвящены доклады про
фессора Кемеровского горного инсхИ- 
тута Р. А. Бирюкова, главного инже
нера Всесоюзного научно-исследова
тельского института гидравлической 
добычи угля А. И. Демчука (г. Ста- 
линск), первого заместителя предсе
дателя Кемеровского совнархоза В. Г. 
Кожевина.

Об эффективности работы очист
ных механизированных комплексов 
«Мосбасс» на шахтах Подмосковного 
бассейна, о применении этого передо
вого опыта на шахтах других уголь
ных-бассейнов СЮСР доложит когіфе- 
ренцйи руководитель группы Инсти
тута горного дела Академии наук

СССР Н. Д. Балашов. Важные вопро
сы совершенствования шахтного 
строительства и горной техники отра
жены в представленных на ковферен- 
циго докладах И. И. Заковряшина 
(г. Москва), Т. Ф. Цая (г. Сталинск), 
Л. Н. Шапиро (г. Красноярск), С. Н. 
Леонтьева (г. Томск), А. Е. Тропа 
(г, Свердловск), В. А. Цветкова 
(г. Кемерово), П, Т. Приходько (г. Но
восибирск). Основные направления 
развития углеобогащения в СССР и 
за рубежом являются темой доклада 
профессора В. *А. Малиновского 
(г. Москва).

Ряд докладов будет представлен 
научными работниками горного фа
культета Томского политехнического 
института.

Ю. РЫЖКОВ, 
ассистент кафедры разработки 

пластовых месторождений гор
ного факультета Томского поли

технического института.

ЛЕНИНГРАД. Поддерживая почин москвичей, 
трудящиеся Адмиралтейского завода развертывают 
социалистическое соревнование в честь X X II съезда 
КПСС. Судостроители, став на трудовую вахту, 
одержали первую крупную победу в третьем году

семилетки — досрочно закончена стапельная по
стройка и спущен па воду океанский танкер «Бё- 
лец», строящийся для Германской Демократической 
Республики.

На снимке; спуск танкера.
(Фотохроника ТАСС).

М ш Ф о и і.
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Мастер своего дела
Сельхозартель «40 лет Октября» 

Асиновского района славится высо
кими урожаями льна-долгуінца. От 
продажи этой цешой культуры ар
тель получает миллионные доходы. 
Многие льноводы колхоза стали на
стоящими мастерами выращиван^?я 
льна.

Вспоминается осень 1953 года. У 
льноводов района было много разго
воров об успехах звена Сидора Егоро
вича Логунова, старейшего льновода 
колхоза «40 лет Октября». В этот 
год звено получило рекордный 
урожай льна: с каждого из ше
сти гектаров было получено по 8,1 
центнера льносемян высокого класса, 
а с остальных 14 гектаров посевов 
льна, закрепленных за звеном, —  по 
6 центаеров семян. С каждого из 20 
гектаров посевов льна колхоз полу
чил по 23,5 тысячи рублей дохода. А 
через год доход повььсился До 26 ты
сяч рублей.

Высокие урожаи льна-долгунца 
звено С. Е. Логунова получало и в 
последующие годы.

За успехи © льноводстве С. Е. Ло
гунов награжден выставочным коми
тетом ВДНХ двумя малыми золотыми 
медалями.

Льноводы сельхозартели «40 лет 
Октября» имеют богатый опыт по 
подготовке высококачественной льно
тресты. Благодаря мастерству С. Е. 
Логунова треста сдается государству 
из этой артели только вы.сокого каче
ства.

Нелегко было в этом году выра
стить высокий урожай льна и убрать 
его. Почти всю осень погода стояла 
дождливая, ветреная. Но льно-воды 
сельхозартели «40 лет Октября» 
Ас-иновского района добились все же 
хороших успехов. Звено Е. Е. Цыган
ковой с каждого гектара намолотило 
семян суперэлиты по 5 центне
ров. Около двухсот центнеров семян 
суперэлиты звено продало госу
дарству. Еще 150 центнеров будет 
продано. С каждого из 70 гектаров 
посевов льна получено 25— 30 цент
неров первосортной льносоломки.

Е. Е. Цыганкова говорит;
—  Высокий урожай льна мы полу

чили благодаря С. Е. Логунову. Он 
был нашим первым советчиком и по
мощником.

Большую и полезную работу делает 
Сидор Егорович, Каждый килограмм 
льносемян, каждый сноп льносоломки 
или тресты отправляется на прием
ные пункты только после тщательной 
подготовки, которую проводят члены 
артели под строгим контролем знатно
го льновода.

С. Е. Логунов —  уважаемый всеми 
человек в Асиновском районе. Он яв
ляется депутатом районного Совета 
депутатов трудящихся.

И. КОРШУНОВ.

э т и м  н е л ь з я  м и р и т ь с я
Большую работу проделали горо

жане в прошлом году, начав поход за 
повышение санитарной культуры 
Томска. Сотни усадеб получили па
спорта санитарного благополучия, 
улучшилось состояние многих улиц и 
переулков. Но с приходом зимы бла
гоустройство усадеб почти полностью 
прекратилось. Ослаб ко'нтроль за их 
санитарньім состоянием со стороны 
участковых уполномоченных и работ
ников горсанэпидстанцші.

В результате, по вине нерадивых 
жильцов, некоторые усадьбы и ули
цы снова загрязнены. Пройдите, на
пример,, по улицам Новокиевской, Ма
риинской и Большой Подгорной, по 
переулку Соляному или побывайте на 
Ключевском проезде: часть усилий

по благоустройству этих улиц сведена 
на нет. Жильцы усадеб 20, 22, 
18, 12, 10 л других по Соляному пе- 
реу.тку, например, прямо на улице 
устроили свалки нечистот и золы. 
Так же поступают и жильцы других 
усадеб.

Похо'Д за санитариую культуру 
Томска—не кратковременная кампа
ния, а важное повседневное дело 
всех без исключения томичей. А тех, 
кто загрязняет наш город, надо при
влекать к ответственности.

Н. БАРАНОВ.

Вырастут 
в  тайге новы е поселки

МДО-137 — молодая строи
тельная организация, созданная 
в рабочем поселке Тогур. Ее за
казчики — Кетский лесозавод, 
Нарымская сплавконтора и Кар- 
гасокский леспромхоз. На во
оружении строителей — экска
ваторы, бульдозеры, бетоно- и 
растворомешалки, 11 самосва
лов, 10 из которых получены 
несколько дней назад, й другая 
техника.

У  коллектива машинно-до- 
рожного отряда большой объем 
работ. Нынче предстоит освоить 
885 тысяч рублей в новом мас
штабе цен. Строители сооружа
ют Дорогу в районе Замараево, 
которая свяжет строящийся по
селок с будущим лесозаводом. 
Одновременно создается база 
Для ведения работ широким 
фронтом: оборудуются растворо
бетонный узел, арматурная ма
стерская, кузница, возводятся 
материальные и технические 
склады.

Как только начнется Навига
ция, одна рз колонн строителей 
развернет работы по созданию

нового лесопункта Каргасокскб- 
го леспромхоза. В глухой тайге 
станут рядом ,52 щитовых дома. 
В первую очередь предстоит 
сдать в эксплуатацию магазины, 
столовую, пекарню и баню.

Важный объект—дамба. Она 
оградит рабочий поселок и шпа
лозавод Нарымской сплавной 
конторы от паводковых вод.

— Хотя наша организация 
молодая, — сказал начальник 
МДО-ІЗУфЮ. а . Сушковский,— 
у нас за короткое время вырос
ло немало передовиков. Это 
плотники тт. Швалев, Тарабрин 
и Волков, бульдозерист т. Бата
ев, шофер т. Никитин и другие.

А. АНТОНОВ.

Дедовским методом
В нашем колхозе есть льнообраба

тывающая техника. Она ржавеет под 
открытым небом, ее занесло снегом. 
Вместо того, чтобы привести машину 
в порядок и обрабатывать на ней лев, 
пра-вление артели нашло бесхлопот
ный выход —  лен на лошадях раз
возят по домам колхозников и о ^ ^ -  
батьгоают его вручную. При перевоз
ке теряется .«лого семян, да и «на- 
домникам-льноводам» приходится 
платить гораздо больше, чем при об
работав льна на агрегате. Вот и по
лучается, что эта доходная культура 
дает нашему хозяйству незначитель
ный доход. А если к  этому причис
лить простой дорогостоящего льно
агрегата, то можно сказать, что мы 
от льна, при такой его обработке, 
получим убытки.

Н. ШУМ,
моторист электростанции колхо
за «Борьба за коммунизм» Зы

рянского района.

НЕЧЕСТНЫМ ПУТЕМ
Как часто мы с.^ышии, читаем в 

газетах о честных, благородных по
ступках советских людей! И не удив
ляемся. Таковы наши люди, такова 
наша действительность.

И тем досаднее сознавать, что есть 
еще люди нечестные, стремящиеся

мяса, молока и других продуктов уже 
в текущем ічгду и в ближайіігие годы.

Большие и ответстветгные задачи 
стоят в свете решений январского 
Пленума ЦК КПСС перед труженика
ми сельского хозяйства Томской об
ласти.

Наша область в 1960 году досроч
но выполнила плая закупок хлеба, 
мяса, молока и яиц. В i9 6 0  году за
куплено больше, чем в 1959 году, мя
са на 13 процентов, молока —  на 
21,2 процента и яиц —  на 43,3 
процента. Значительно увеличились 
заготовки мяса в Пышкино-Тройц- 
ком, Кожевниковскои, Асиновском и 
Шегарском районах, молока —  в 
Томском й Шегарском районах и за
готовки яиц —  в Колпашевском, Ше
гарском, Каргасокском, Парабель- 
еком, Кривошеинском и некоторых 
других районах.

Однако в целом по области приня
тые обязательства по производству и 
продаже государству продуктов жи
вотноводства оказались невыполнея- 
ными. Это, конечно, не могло не ска
заться и на обеспечении трудящихся 
города Томска мясом, молоком и дру
гими продуктами животноводства.

В колхозах и совхозах нашей об
ласти имеются огромные возможно
сти и резервы для резкого увеличения 
производства продуктов животновод
ства, о чем наглядно свидетельствует 
работа передовых хозяйств и передо
виков сельского хозяйства.

в своей речи на Пленуме ЦК 
Н. с . Хрущев назвал передовиков 
маяками, указывающими путь к  об
разцовому ведению сельского хозяй
ства, к  вькшей производительности 
труда. Есть такие маяки и в на
шей области. Вст они; Евгения 
Васильевна Петрова, свинарка Кор- 
RiMOB-’ Koro совхоза Томского района, 
Иван МгхлГыовйч Акулов, дояр кол
хоза имени XXI съезда КПСС Ко- 
жевн.чковского района, Клара Пет- 
ргщна Петрова, чабш колхоза вмени 
Сталина Парбигского района, Федосья

Петровна Лесовая, птичитща колхоза 
имени Калинина КривошеинсКого 
района, Александр Федорович Шуми
лов, бригадир Рыбаловского совхоза 
Томского района, Михаил Исакович 
Михайлов, брИгадщ) тракторной 
бригады колхоза «Сибирь» Кожевни- 
ковского района, Иван Александрович 
Ходоренко, чабан колхоза имени Ста
лина Кожевниковского района, и мно
гие другие. У них нужно учиться, на 
них равняться.

В постанов.теяйи январского Пле
нума ЦК КПСС совершенно правиль
но отмечается, что в нашей области 
за последние два года сократилось 
пого.товье коров. Партийные, совет
ские и сельскохозяйственные органы 
должны сделать серьезные вьгооды из 
критики и принять меры к  значи
тельному увеличению поголовья ко
ров. Б «  роста поголовья коров нель
зя добиться значительного увеличе
ния производства мяса и молока.

В колхозах и  совхозах области сей
час на 100 гектаров сельскохозяйст
венных угодий приходится всего 4 
коровы, а в Зырянском, Туганском 
и Шегарском районах —  лишь по 3 
коровы. Поэтому мало производится и 
молока на 100 гектаров сельхозуго
дий. В I9 6 0  году произведено моло
ка на 100 гектаров только 79 цент
неров.

В 1961 году в колхозах и совхозах 
имеется возможность увеличить по
головье коров на 7,5— 8 тысяч голов, 
или на 15—-16 процентов. Такой 
рост может быть обеспечен при усло
вии внимательного, бережного подхо
да к  выбраковке коров, сохранения 
нетелей и молодняка, а также покры
тия ѣ I  квартале 1961 года всех те- 
лбк, достигших случного возраста.

Йленум ЦК КПСС обратил исклю
чительное внимание на всемерное 
развитие сйиноводства, как отрасли 
наиболее скороспелого животноводст
ва, а также птицеводства, на повы
шение продуктивности животновод
ства, улучшение нагула ц откорма

скота, на создание прочной кормо<вой 
базы, прежде всего, за счет кукуру
зы, а также сахарной свеклы, карто
феля, зернобобовых культур, одно
летних и многолетних трав, повыше
ния продуктивности лугов и паст
бищ. Надо улучшить племенную ра
боту в животноводстве, добиваясь по
вышения жирномолочности, мясных 
качеств скота и увеличения настри- 
гов шерсти. Необходимо устранить 
недостатки в развитии овцеводства, 
добиться роста поголовья овец, по
кончить с таким позорным явлением, 
как гибель овец, телят и Поросят из- 
за бесхозяйственности и халатности.

В развитии всего сельскохозяйст
венного производства, в том числе и 
животноводства, решающую роль иг
рает дальнейший подъем зернового 
хозяйства. Увеличение производства 
зерна должно идти за счет расшире
ния посевных площадей и особенно 
повышения урожайности на основе 
подъема культуры земледелия.

Исходя из решеіний Плену
ма ЦК КПСС, необходимо по 
каждой бригаде, ферме, колхозу, сов
хозу разработать конкретные меро
приятия по увеличению производства 

' зерна, технических культур, овощей, 
картофеля, мяса, молока и других 
продуктов се.іьского хозяйства.

Разработка мероприятий должна 
осуществляться снизу, начиная с 
бригады, фермы, колхоза, совхоза, 
при широком участии колхозников, 
рабочих совхозов, специалистов 
сельского хозяйства. При этом осо
бое внимание надо обратить на выяв
ление и использование всех возмож
ностей и резервов в сельском хозяй
стве, на распространение и внедрение 
достижений науки и опыта передови
ков, новаторов производства.

Недавно состоялось собрание акти
ва Томской областной партийной ор
ганизации, которое обсудило вопрос 
«Об итогах январскоіх) Пленума ЦК 
КПСС и задачах областной партийной 
организации», Собраіние актива еди

нодушно одобрило решения Пленума 
ЦК КПСС и наметило мероприятия по 
претворению их в жизнь.

В ответ на решения январского 
Пленума ЦК КПСС многие колхозы и 
совхозы, труженики сельского хо
зяйства нашей области берут на себя 
высокие социалйстігческие обязатель
ства по производству и продаже госу
дарству продуктов животноводства и 
добиваются в работе новых успехов.

Колхоз имени Сталина Кожевни
ковского района (председатель тов. 
Абдулов) принял на себя обязатель
ство получить в 1961 году удой мо
лока от каждой фуражной коровы по 
2.400 килограммов, вместо 2.200, 
полученных в прошлом году. Приня
тые обязательства подкреп.тяются де
лами. Если в январе прошлого года 
суточный удой по стаду был 4,6 ки
лограмма на корову, то теперь —  по 
5,5 килограмма, в январе прошлого 
года колхоз продал государству 
602 центнера молока, в январе этого 
года —  811 центнеров.

Дояр колхоза имени XXI съезда 
КП()С этого же района Иван Михай
лович^ Акулов в ітрошлом году на
доил молока от закреплевной за ним 
группы по 3.861 килограмму на ко
рову, а на 1961 год взял обязатель
ство надоить по 4.000 килограммов. 
За январь он надоил молока от каж
дой коровы по 352 килограмма.

Задача сейчас состоит в том, что
бы привести в действие резервы 
колхозов и совхозов, успешно прове
сти зимовку скота, хорошо подгото
виться к  весеннему севу, сделать все 
необходимое, чтобы в 1961 году —  
третьем году семилетки —̂  поднять 
темпы роста производства сельскохо
зяйственных продуктов, резко увели
чить продажу их государству, встре
тить XXII съезд партии новыми вы
дающимися успехами.

И. ЯРЫШЕВ, 
заведумщий СбиьскОхОзййствен- 

ным отделом обкома НПСС.

поживиться за чужой счет. Иные 
идут даже на обман государства.

В Томский горсобес обратилась 
Дарья Семеновна Яброва с ходатай
ством о назначений ей пенсии. При 
проверке документов оказалось, что 
одна из справок о трудовой деятель
ности Ябровой получена нечестным 
путем. Справка была незаконно вы
дана судебно-медицинским экспертом 
Грачевым из г. Колпашево. В назна
чении пенсии Ябровой отказано из- 
за недостаточного трудового стажа.

Или другой пример. Чтобы быстрее 
помочь своей теще РябиковоГі в по
лучении пенсии, ГО. П. Танасейчук 
заключил с ней «договор» в обкоме 
профсоюза работников местной про
мышленности и коммунального хо
зяйства, оформив ее... домработницей 
в свою же семью.

Так, М. Д. Рябикова, родная мать 
Галины Ефимовны Танасейчук и те
ща Юрия Петровича Танасейчука, 
работника завода электрокранового 
оборудования, получила незаконно от 
государства 2.258 рублей пенсий, 
хотя до получения пенсии ей еще не
обходимо работать пять .let.

Л. дондо .
старший инспектор-ревизор 

Темского горсобеса.

З А Я В Л Е Н И Е
Советского правительства 

правительству Турции
МОСКВА, 6 февраля. (ТАСС). По

сол СССР в Анкаре Н. С. РЬіжой 
3 февраля посетил министра иност
ранных дел Турецкой республики 
С. Сарпера и по поручению Совет
ского правительства сделал ему заяв
ление по поводу сообщений турецкой 
печати о строетельстве ракетных баз 
НАТО на террит(^ии Турции.

По сообщениям турецкой печати, в 
настоящее время на террит^ии Тур
ции в соответствии с военными пла
нами НАТО и на средства этой орга
низации ведется строительство стар
товых площадок для запуска ракет 
среднего радиуса действия. Вполне 
понятно, говорится в заявлении Со- 
ветокого правительства, что сообще
ния о сгроительстве ракетных баз в 
Турции, то есть непосредственно у 
границ Советского Союза, и о наме
рений этой военной группировки во-

<4>ужить Турцию Ідерным оружием 
не могут не Насторожить Советское 
правительство.

Стремясь к  установлению хороших, 
добрососедотИх отношений с Турци
ей, правительство СбНетского Соіоѳа 
вь>разило надежду, что с турецкой 
стороны яе будут предпршіиматься 
какие-либо шаги, не отвечающие 
стремлениям обоих народов к  миру и 
дружбе, и хотело бы верить, что ру
ководители Турецкой республики не 
позволят втянуть страну в опасные 
авантюры, таящие угрозу делу мира.

В связи б вьппеизложеНіНыМ Со
ветской правительство, говорится в 
заявлении, было бы признательно 
правительству Турции за получение 
от «его разъяснений, соответствуют 
ли действительности оообщения ту
рецкой печати о строительстве ракет
ных баз НАТО на территории Турции,

Рассказывают документы музея

Они были первыми
В последнее время работни

кам нашего музея удалось со
брать значительное число экспо
натов, повествующих о коллек
тивизации в Томской области, о 
первых строителях колхозной 
деревни.

Многие экспонаты рассказы
вают об одной из первых в крае 
коммуне «Смычка». Она воз
никла в 1929 году в селе Ксень- 
евка (ныне город Асино), придя 
на смену товариществу по сов
местной обработке земли, кото
рое существовало с 1927 года.

Удалось разыскать первого 
председателя коммуны Федота 
Ивановича Иванова. Сейчас он 
работает йа Асйгіовском лесоПё- 
ревалочйбМ и Деревообраба-^і- 
вающе» комбинате. Федот Ива
нович передал музею ряд инте
ресных документов. Вот мандат 
делегата с решающим голосом, 
с Которым тов. Иванов ездил на 
Всероссийский съезд крестьян
ских обществ взаимопомощи. На 
красной обложке— лозунг того 
исторического периода: «Через 
взаимопомощь и кооперацию к 
социализму». Вот большая груп
повая фотография первого вы
пуска первой Западно-Сибир
ской высшей коммунистической 
сельскохозяйственной школы 
имени Ф. Э. Дзержинского — 
«передового отряда большеви
ков, организаторов-руководите- 
лей для новой колхозно-совхоз
ной деревни», как гласит над
пись на снимке. Вот грамота, 
удостоверяющая, что, студенту 
третьего ку^)са этой школы 
Ф. И. Иванову присвоено почёт
ное звание ударника.

В музей поступила фотогра
фия 1929 Гбда, на которой запе
чатлены Слушатели курсов — 
работники детских яслей, орга
низованных в 1929 году в селе 
Ново-Кусково (Асиновский рай
он). Среди слушателей — жена 
Ф. И. Иванова НатальА Трофи
мовна — организатор первых 
детских яслей в Ксеньевке.

В трудных условиях приходи
лось работать супругам Ивано
вым. Часто под дверью своего 
жилища они находили злобные 
анонимки, в Которых кулаки уг
рожали активистам коллективи
заций кровавой расправой. Вра
ги не только грозились. Пуля из 
обреза однажды просвистела 
над головой председателя ком
муны. Но молодые коммунары 
не страшились угроз, продолжа
ли строить новую жизнь. Ивано
вы справили первую в истории 
села свадьбу без церковного 
благословения.

В 1930 году коммуна насчиты
вала до 200 хозяйств, явивших
ся позднее ядром колхоза 
«Труд», который в период мас
совой коллективизации получил 
новое название — «Памяти Ле
нина».

Первым председателем , кол
хоза «Труд» был Михаил Заха
рович Желтов, работающий сей
час председателем Асиновского 
городского потребительского 
общества. Семья М. 3. Жёлтова 
передала в музей фотографии 
30-х годов, групповой снимок 
курсантов—председателей кол
хозов, сделанный в Ново-Куско- 
Во.

От механика Асиновского 
ЛПДК Иллариона Ивановича 
Тиунова, одноТо из первых трак- 
TOphetOB Ксёньевки, получены 
снимки слушателей курсов трак
тористов в селе Новиковка (Аёи- 
невский район) и курсов совет
ского строительства в Новоси
бирске. ново-кусковского акти
ва 1929 года, красного обоза с

Токи высокой частоты продлят службу 
сельскохозяйственных ору дий

РОСТОВ-на-ДОНУ. (ТАСС). 
Эффективный способ самозаточ
ки режущих деталей почвообра
батывающих машин и орудий 
разработал Ростовский научно- 
исследовательский институт Тех
нологии машиностроения.

Для продления срока службы 
лап культиватора и лемехов 
плугов здесь попользовали спе
циальный сплав «сормайт», на
плавляемый под дейсхгвием то
ков высокой частоты. Примене
ние «сормайта» с этой целью 
уже известно. Однако до сих пор 
он наплавлялся вручную, что 
отнимало много времени. Теперь 
для проведения этой работы тре
буется всего 30 секунд. Повы
шаются качество наплавки и 
стойкость режущей детали.

Как показали широкие пбле- 
вые испытания, обработанные 
таким образом лаНы и лёМеха 
действуют безотказно в течение 
всего сельскохозяйственного го
да. . не требуя дополнительной 
заточки: в процессе обработки 
почвы лезвия самозатачиваются.

По решению Всероссийского 
совета народного хозяйства на 
ростовском заводе «Красный 
АксаЙ» создается специализиро
ванный цех по выпуску лап 
культиватора. наплавляемых 
«сормайтом» под действием то
ков высокой частоты. На других 
заводах страны (на Алтае и в 
Одессе) организуется наплавка 
из «сормайта» на лемеха плу
гов,

хлебом, фотография выдвижен
ки, председателя Ксеньевского 
сельского Совета тех лет П. К. 
Труновой. Интересные докумен
ты получены от первого кладов
щика и счетовода коммуны 
«смычка», организатора и пре
подавателя первых в истории 
края курсбв колхозных счетово
дов, ныне пенсионера Г. С. Га
ничева, от бывшей колхозницы- 
ударницы Е. Т. Барановой, от 
одного из первых комсомольцев 
Д. А. Корблева. Работая препо
давателем в Ново-Кусковской 
школе,- тов. Королев много сил 
и времени отдавал обществен
ной деятельности. Оё этом сви
детельствуют yfloctoBepertHB и 
мандаты с характерным штам
пом; «Посевная-уборочная, вне 
очереди». Д. А. Королев был 
организатором проведения в се
ле Месячника займа индустриа
лизации, посевной и уборочной 
кампаний. Членский билет

27 удостоверяет, чТо тов. ко 
ролев был делегатом Всероссий
ской конференции по массовому 
сельскохозяйственному образо
ванию (1929 год). Сейчас акти
вист кол.іективйзаций упіел на 
пенсию и живет в родном селе.

Большую помощь' коммуни
стам в проведении коллективи
зации оказывал комсомол. Стар
ший бухгалтер Асиновского учи
лища механизации сельского хо
зяйства J'fe 1 П.' 3. Ромашов пе
редал музею сни.мок членов 
комсомольского бюро ксеньев- 
ки, от семьи бывших коммуна
ров ПоздеевБіх получены фото
графии членов ком'муны — ком
сомольцев. Поступила также 
фотография одного из организа
торов колхоза «Комсомолец* в 
селе НОво-Кусково члена 
ВЛКСМ Акима Филипповича 
Петрова. Тов. Петров работает 
сейчас в родном колхозе заве
дующим -молокоприемным пунк
том.

Большой интерес представля
ют фotoгpaфии, рассказываю
щие о техническом вооружении 
колхозной деревни в разные го
ды. Вот снимок 1928 rojaa, запе
чатлевший учащихся Мариин
ского сельскохозяйственного 
техникума на практике. Мы ви
дим американский трактор 
«Фордзон». немецкую Молотил
ку «Ланц». Эти машины были 
приобретены в 1926 году. А  вот 
другой снимок: тракторная
бригада артели «Комсомолец». 
Колхозники стоят рядом с ко
лесным и гусеничным трактора
ми отечественной марки.

Есть много других Экспона
тов. Они обогащают наше пред
ставление о великой революции 
в сельском хозяйстве, совершен
ной под руководством Коммуни
стической партий.

Г. ШАХЕР,
А . ПАНКИН,

научные работники Томско
го областного краеведче

ского музея.

К Н И Ж Н А Я
П О Л К А

«Учись хозяйствовать» — так 
называется новая книга А. М. Бир
мана, недавно поступившая в мага
зины облкниготорга. Популярные 
рассказы в живой и увлекательной 
форме повествуют об акйівном 
участии рабочих в управлении 
родным предприятием.

Киномеханикам безусловно бу
дет полезна книга Шмырева «Кн- 
ЙОфйльм и кинопроекционная ап
паратура». Она поможет овладеть 
узкопленочной установкой, разоб
раться в магнитной записи и вое-, 
произведении звука, в стереофони
ческом звуковоспроизведении и 
многих других вопросах.

Современной технологии и пере
довым приемам растачивания де
талей, рациональной эксплуатации 
инструмента и станков, автомати
зирующим устройствам н приспо
соблениям посвящена книга А. В. 
Богданова «Расточное дело». Вы
пущена она недавно Научно-техни- 
ческн.м издательством машино
строительной литературы.

Рабочий-машиностроитель может 
пополнить свою библиотеку нбвой 
брошюрой «Как подсчитывается 
заработная плата».

Видный советский публицист 
И. Эренбург побывал во многих 
зарубежных странах. Недавно из
дано его новое произведение: «Япо- 

( КИЯ, Греция, Йндня».

! Для любителей музыки и сцени
ческого искусства в книжные мага

зины поступают в продажу <50 
_  опер» и «Книга о русской опере».
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Народ Анголы 
продолжает борьбу

ЛОНДОН, 6 февраля. (ТАСС). 
По сообщениям иностранных ин
формационных агентств, вчера 
в португальской колонии Ангола 
пр<игаошли новые вооруженные 
столкновения между африканцами 
и полицией. Стычка произошла во 
время похорон полицейского, уби
того 4 февраля, когда африканцы, 
нападавшие на тюрьму для поли
тических заключенных, пытались 
освободить томящихся там борцов 
против салазаровского режима.

В Луанде, где начались волне
ния африканцев, португальские 
власти усилили полицейские пат
рули. По всему городу охранка 
проводит массовые аресты. Гене
рал-губернатор Анголы Альваро 
да Силва Таварес выступил с угро
зами дальнейших суровых репрес
сий в случае неповиновения афри
канцев.

ЛОНДОН, 6 февраля. (ТСС). 
Специальный корреспондент газе
ты «Дейли телеграф» Мартин Мур 
сообщает сегодня из Луанды, что 
наиболее ожесточенные столкнове
ния 4 февраля произошли у зда
ния тюрьмы для политических за
ключенных, где заточены сотни 
патриотов анголезского народа. 
Для расправы с восставшими аф
риканцами были срочно вызваны 
полицейские подкрепления. «Дей
ли телеграф» сообщает, что 4 фев
раля столкновения произошли так
же и в одном из пригородов Луан
ды.

Мартин Мур в своей корреспот- 
денции подчеркивает, что для пор
тугальских карателей, которые по- 
лагали, что им удалось удушить 
национально -  освободительные си
лы Анголы, события в Луанде 
«явились полной неожиданностью».

БОИ В А Л Ж И Р Е
КАИР. 6 февраля. (ТАСС). В 

коммюнике верховного командова
ния Алжирской национальночюво- 
бодительной армии говорится, что 
за период с 28 по 31 января ча
сти алжирской армии провели 11 
наступательных операций на укреп
ленные позиции французских 
войск и, кроме того, приняли уча
стие в трех ожесточенных сражени
ях с войсками противника.

В результате боев потери фран
цузских войск составили 102 уби
тыми и 122 ранеными. Уничтожено 
12 французских военных автома
шин. сбито два военных самолета 
противника, а также захвачено 
большое количество французского 
оружия и боеприпасов.

Алжирские партизанские отряды 
совершили 12 нападений на места 
сосредоточения французских войск 
и полиции.

Чомбе готовится к  развязыванию 
гражданской войны

ЛОНДОН, 6 февраля. (ТАСС) 
Колонизаторы продолжают увели
чивать военную помощь своим ма
рионеткам в Конго. Одновременно 
с созданием «иностранного, легао- 
на», куда завербованы сотни бель
гийских, французских, итальян
ских и западногерманских наемни
ков, самозванный «президент» Ка- 
танги Чомбе получает новейшее 
вооружение, включая военные са
молеты.

Корреспондент английской га
зеты «Дейли мейл» Артур К ук  со- 
общает из Леопольдвиля, что Чом- 
бѳ получит на этой неделе несколь
ко французских реактивных истре
бителей типа «Мистэр».-

Покупку четырех самолетов, пи
шет «Дейли мейл», которые стоят 
375 тысяч фунтов стерлингов, пол
ностью финансирует бельгийская 
компания «Юнион миньер», почти 
безраздельно хозяйничавшая е 
Конго до провозглашения яезави 
симости страны. Доставка истре
бителей в Катангу из Тулузы, осу
ществляемая американской авиа
компанией «Севен сиз эйрлайнз», 
будет завершена к  концу этой не
дели. Представители американской

Контрреволюция 
на Кубе терпит 

провал
ГАВАНА, 7 февраля. (ТАСС). 

Гаванские газеты и радио сообща
ют, что в районе гор Эскабрай на
родная революционная милиция ве
дет активные операции по ликви
дации контрреволюционных банд. 
В последние дни захвачены не
сколько главарей этих банд и более 
ста их сообщников.

„Сайта Мария" 
передана 

правительству 
Салазара

ЛОНДОН, 5 февраля. (ТАСС). 
Как передает корреспондент агент
ства Рейтер из Ресифе, вчера ве
чером президент Бразилии Куад- 
рос подписал п і«каз о передаче 
лайнера «Сайта Мария» португаль
скому правительству.

авиакомпании сообщили Куку, что 
для вождения реактивных истре
бителей уже нанято несколько 
бельгийских пилотов.

По словам Кука, Чомбе предпо
лагает в будущем закупить новые 
партии самолетов.

Поставки вооружения армии 
Чомбе происходят на глазах ко
мандования войск ООН в Конго, 
которое не предпринимает ника
ких попыток противодействовать 
прямой интервенции западных 
держав в Конго. Представитель 
ООН, пишет Кук. заявил, что ООН 
якобы «ничего не может поделать, 
чтобы помешать закупкам самоле
тов».

ПОЛЬСКАЯ НАРОДНАЯ 
вой Гуте.

РЕСПУБЛИКА. Металлургический комбинат имени В. И. Ленина в Но-
(Фотохроника ТАСС).

Пресс-конференция Риска
НЬЮ-ЙОРК, 6 февраля. (ТАСС). 

Сегодня состоялась первая пресс- 
конференция нового государствен
ного секретаря СШ А Раска. Пресс- 
конференция началась с заявления 
Раска относительно Конго. Госу
дарственный секретарь СШ А сооб
щил, что в последние дни США 
провели консультации с генераль
ным секретарем ООН Хаммаршель
дом и представителями ряда госу
дарств — членов ООН с тем, что
бы «выяснить, удастся ли уточнить 
или усилить нынешние права ООН 
в Конго в надежде на восстановле
ние в этой стране мира и поряд
ка». По мнению Раска. Организа
ция Объединенных Наций должна 
подготовить план, который «даст 
конголезцам возможность самим 
выработать для Конго конституци
онные порядки и политическую 
структуру... и проложить дорогу к 
возобновлению нормальной эконо
мической жизни».

Как заявил Раск, главная ответ
ственность за это лежит на прези
денте Касавубу и других конголез
ских лидерах (имена лидеров не 
были названы — Прим, ред.), а 
ООН должка лишь гГО̂ ючь такому 
процессу.

Раска спросили, что он может 
сказать относительно требований 
освободить Лумумбу из тюрьмы,

„Я хочу работать, 
но работы нет“

НЬЮ-ЙОРК, 6 февраля. (ТАСС).
«Г-ж^ Кэрри на прошлой неделе 

не завтракала, а от второго завтра
ка она отказывается с ноября, ког
да ее муж потерял работу. Это не 
трудно, когда привыкнешь, — го
ворит она». Так начинает рассказ 
о нескольких семьях американских 
безработных корреспондент газеты 
«Вашингтон пост энд тайме ге
ральд» Брэдли.

«Семейство Кэрри — всего-на
всего статистическая единица — 
одно из 4,5 миллиона безработных 
семейств в нашей стране, — про
должает корреспондент. — В ра
диусе трех часов езды от Вашинг
тона можно найти очень много та
ких статистических единиц: рабо
чие-строители, которые в прошлом 
году проработали всего два меся
ца: металлурги, дрожащие от холо
да в очередях Заработных в Бал- 
ти.море, которые не в состоянии 
покупать своим детям молоко;, ра
бочие авиационных заводов в Хей- 
джерстауне (где живет семья Кэр
ри), которые уже 8 месяцев тому 
назад исчерпали пособия по безра
ботице».

Корреспондент указывает, что 
семья Кэрри, в которой пять детей, 
еще в лучшем положении, чем 
семьи других безработных, так как 
она получает пособия по безрабо
тице.

У  Джима Уилсона, который жи
вет за несколько кварталов, про
должает корреспондент, нет ни де
нег, ни еды в доме и никаких пер
спектив на получение работы, но 
зато у него масса долгов.

Компания «Фэйрчайлд» уволила 
Уилсона два года тому назад. С 
тех пор он проработал всего 7 ме
сяцев. Ему 34 года, и у него четве
ро детей.

Куда бы вы ни пошли, — за

являет Уилсон, — никто не хочет 
помочь. Я обращался в органы со
циального обеспечения. Там мне 
сказали, что нужно иметь инвалид
ность. Я говорю; «Господи, ну что 
я могу сделать? Я могу работать. 
Я хочу работать, но работы нет?̂ . 
Искать работу в Хейджерстауне, 
где больше 15 проц, рабочих не 
имеют работы, все равно, что ис
кать иголку в стоге сена. Люди со
бираются группами в поисках рабо
ты, сообща платят за бензин и едут 
в Балтимор, Вашингтон и Вирджи
нию. Иногда им из-за этого прихо
дится экономить на угле или керо
сине, который они покупают каж
дый день для отопления квартиры. 
Обычно эти поездки бесплодны.

— Я ездил повсюду, но я слиш
ком молод, чтобы получить пособие 
по старости, и слишком стар, чтобы 
получить работу, -т- говорит Рас
сел Хифнер. Хифнеру 62 года. Он 
был уволен в июне прошлого года, 
проработав 18 с лишним лет на за
воде «Фэйрчайлда».

— Я пережил кризис, но тогда 
было легче, — говоіжт он, — тогда 
можно было пойти в лес и набрать 
дров; бобы стоили 5 центов банка, 
а большая буханка хлеба — 10 
цецтов. Теперь ходишь в магазин с 
5 долларами в кармане, но на них 
многого не купишь. И надо платить 
за газ и электричество. Я мог бы 
не включать электрического света 
и использовать для освещения ке
росин, но он мне нужен для печки. 
Мне страшно подумать о том, что 
произойдет, когда иссякнут мои по
собия по безработице. Это произой
дет в следующем месяце.

«Я точно знаю, что- в районе 
Балтиморы нельзя найти никакой 
работы, — заявляет безработный 
Элмер — отец пяти детей. — Не
работающих больше, чем работа-- 
ющих».

И а ш а х м а гп н о м ч е м п і і о н а ш в  с т р а н ы

П О С  л Е 1 7  Т У Р О В
МОСКВА, 7 февраля. (ТАСС). В 

Центральном доме культуры же
лезнодорожников вечером 6 февра
ля состоялся 17-й тур шахматного 
чемпионата СССР.

Неожиданное поражение потер
пел Геллер в партии с Фурманом.

Лидер турнира Петросян встре
тился с Таймановым. Партия отло
жена в позиции, где Пет]^сян мо
жет рассчитывать на победу.

Бронштейн, игравший со Штей
ном, оказался в сильном цейтноте. 
Попав под разгромную атаку, 
гроссмейстер на 35-м ходу признал 
себя побежденным.

Полугаевский победил Лутикова, 
а Симагин — Борисенко. Встречи 
Смыслов — Авербах и Тарасов — 
Болеславский закончились вничью.

Партии Банник — Спасский и 
Черепков — Гуфельд отложены.

После 17-го тура таблицу чемпи
оната по-прежнему возглавляет 
Петросян, набравший 11,5 очка 
при одной отложенной партии. Гел
лер и Штейн имеют по 10,5 очка, 
у Корчного и Спасского — по 10 
очков и по одной неоконченной пар
тии. Смыслов и Полугаевский на
брали по 10 очков.

чтобы дать ему возможность при
нять участие в конференции всех 
лидеров Конго. Раск ответил, что в 
настоящее время он не хотел бы 
комментировать вопрос о судьбе 
политических заключенных в Кон
го. Что касается подобной конфе
ренции, продолжал государствен
ный секретарь, то такие вопросы 
должны решаться на месте с кон
голезскими лидерами.

Корреспонденты задали много 
вопросов государственному секре
тарю относительно позиции нового 
правит;ельства СШ А в вопросе о 
•Лаосе. Раск в своих ответах утвер
ждал, что Соединенные Штаты на
мерены добиваться в Лаосе неза
висимого и нейтрального прави
тельства. Раск заявил, что положе
ние в Лаосе требует срочных ре
шений, и Соединенные Штаты дол
жны поэтому «много и быстро по
работать» над выработкой новых 
предложений. Отвечая на вопрос, 
можно ли сделать вывод, что США 
более благоприятно, чем раньше, 
рассматривают предложение, о со
зыве международной конференции 
по Лаосу, Раск ответил, что в на
стоящее время лично он не делал 
бы такого вывода.

Отвечая на ряд вопросов о том, 
как он оценивает нынешнее со
стояние советско-американских от
ношений. государственный секре
тарь СШ А указал, что освобожде
ние двух пилотов американского 
самолета «РБ-47» ликвидировало 
весьма беспокойную Проблему в 
американо-советских отношениях и 
дало возможность дальнейших пе
реговоров между обеими странами. 
Однако, продолжал Раск, этот факт 
вовсе еще не Ьзначает, что все про
блемы. стоящие перед СШ А и 
СССР, перестали существовать. 
Государственный секретарь под
черкнул, что, по его мнению, невер
но было бы считать, что в амери
кано-советских отношениях про
изошли какие-либо важные переме
ны. Нам предстоит еще. продолжал 
Раск, серьезная работа, в ходе ко
торой мы должны шаг за шагом по
пытаться уяснить себе, что можно 
сделать для урегулирования много
численных сложных проблем типа 
Лаоса и Конго.

После того, как государственный 
секретарь США объявил о достиг
нутом между СШ А, Англией и 
СССР соглашении отложить возоб
новление женевских переговоров о 
запрещении ядерных испытаний до 
21 марта, корреспонденты спроси

ли его, не может ли он высказать 
точку зрения правительства на то, 
сколько времени СШ А ' должны
продолжать свой мораторий на
ядерные испытания, если женев
ские переговоры не увенчаются ус
пехом в ближайшем будущем. Раск 
отказался назвать какой-либо кон
кретный срок и лишь напомнил 
корреспондентам о том. что гово
рил президент Кеннеди по этому 
вопросу в ходе своей избиратель
ной кампании. Вместе с тем. Раск 
подчеркнул, что решение о сроках 
.моратория на ядерные испытания 
непосредственно зависит от исхода 
женевских переговоров.

На пресс-конференции государ
ственному секретарю СШ А задали 
много вопросов относительно пер
спектив американо-китайских отно
шений и позиции лично Раска в 
этом вопросе. Раск ответил, что он 
уже более или менее подробно из
ложил свои взгляды по этой про
блеме на недавнем заседании се
натской комиссии по иностранным 
делам, которая заслушала его пе
ред тем, как одобрить его назначе
ние на пост государственного сек
ретаря. Отметив, что у Соединел- 
ных Штатов имеются большие обя
зательства по их договорам и согла
шениям с Чан Кай-ши, Раск за
явил. что вся эта проблема требует 
дальнейшего изучения.

Государственного секретаря да
лее спросили, что он думает о том, 
когда и каким образом КНР мо
жет быть привлечена к  междуна
родным переговорам по разоруже
нию. Раск заявил, что это представ
ляет с о ^й  серьезную пробле.му, 
которая сейчас изучается прави
тельством США.

В ходе пресс-конференции госу
дарственный секретарь объявил о 
том, что правительство СШ А на
значило Артура Дина, бывшего 
партнера адвокатской конторы 
братьев Даллес, занимавшего в по
следнее время ряд постов в госу
дарственном департаменте, главой 
делегации СШ А на женевских пе
реговорах о запрещении ядерных 
испытаний.

Государственный секретарь за
тронул на пресс-конференции так
же вопрос об отношениях США с 
Латинской Америкой. В своих отве
тах на вопросы корреспондентов 
Раск заявил, что СШ А намерены с 
большим вниманием подходить к 
вопросу об оказании помощи лати
ноамериканским странам.

Г0СУ'ДАРСТВЕИНЫЙ^З% ВНУТРЕННИЙ ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМ
СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА

79-го тиража выигрышей, состоявшегося 30 января 1961 года в 
гор. Москве.

Выигрыши выпали на следующие номера серий и облигаций во 
всех шестнадцати разрядах «займа:
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000784 1—50 40 030533 20*) 500 067074 24*) 50 Э
001095 1—50 40 031868 23*) 1.000 067967 22*) r.ooo
001632 20*) 1.000 031906 48*) 1.000 068132 31*) 500
002167 02*) 500 033729 09*) 1.000 069265 1— 50 40
002369 1— 50 100 033826 1—50 40 071829 26*) 500
002608 1— 50 100 034276 25*) 1.000 072589 14*) 500
002856 1—50 100 035070 1—50 40 072664 35*) 500
003527 45*) 500 035518 39*) 500 072898 09*) 1.000
003755 40*) 500 035801 08*) 500 073881 1—50 40
003789 07*) 500 036608 15*) 500 074777 02*) 500
004495 1—50 40 036725 14*) 500 075206 04*) 1.000
005007 40*) 500 037765 09*) 500 076704 1—50 40
005123 36*) 500 039440 1—50 40 076977 09*) 500
006498 1—50 100 039836 1—50 100 077654 21*) 2.500
006960 33*) 500 039926 07*) 5.000 077721 41*) 1.000
007343 18*) 500 040581 1—50 40 077845 1—50 100
007448 41*) 500 041268 19*) 500 077902 03*) 500
008096 46*) 2.500 042102 30*) 500 078261 08*) 1.000
010102 1— 50 40 043308 13*) 500 078812 34*) 500
010325 39*) 500 043701 1—50 40 079014 49*) 1.000
010881 1—50 40 044636 ■ 30*) 500 079907 08*) 1.000
011220 39*) 500 045720 04*) 5.000 080057 12*) 500
011270 1—50 40 047592 03*) 500 080662 09*) 500
013416 1—50 40 047684 05*) 500 082704 31*) 500
013759 06*) 500 047826 21*) 500 083144 41*) 500
014946 10*) 500 049802 1—50 100 083201 04*) 500
015475 1—5С 100 051078 18*) 500 083360 34*) 500
015588 1—50 40 051491 1—50 100 084650 1—50 40
016136 24*) 500 051677 1— 50 40 085198 1—50 40
016336 16*) 1.000 052511 41*) 500 085283 48*) 500
016719 49*) 1.000 053329 32*) 500 086003 1—50 100
017570 1—50 40 053439 12*) 1.000 086133 1—50 40
017705 17*) 500 053767 1— 50 40 086136 29*) 500
017820 13*) 1.000 054043 49*) 1.000 086638 03*) 500
018205 18*) 500 055342 12*) 500 087627 14*) 1.000
018240 1— 50 100 056153 28*) 500 087751 1—50 40
018245 1—50 40 056218 45*) 500 088853 1—50 40
018944 38*) 500 056757 1—50 40 089949 30*) 500
019478 15*) 500 057491 1 — 50 40 090887 1—50 40
019997 20*) 500 058063 1—50 40 091127 44*) 500
020939 35*) 500 058982 1— 50 40 091195 17*) 500
021496 34*) 2.500 059355 25*) 500 091814 14*) 500
021622 25*) 500 060522 06*) 2.500 092477 1—50 40
021975 20*) 1.000 060674 23*) 500 093386 25*) 500
021988 1—50 40 062019 25*) 500 094416 07*) 500
022545 1— 50 40 062174 1—50 40 094625 1 — 50 40
022987 1—50 40 062907 46*) 500 095869 1—50 40
023074 17*) 1.000 064212 04*) 2.500 095908 1— 50 40
027224 1— 50 40 064251 47*) 1.000 096010 33*) 1.000
027308 24*) 500 064613 12*) 1.000 096465 33*j 500
027349 30*) 500 064981 1—50 40 097051 1— 50 100
027490 05*) 1.000 065436 02*) 1.000 098585 02*) 500
027743 16*) 500 065538 1 — 50 40 П4*)
028588 50*) 500 065987 29*) 500
029444 28*) 500 065990 1— 50 100 иУУоОО j OO
029578 30*) 500 066517 1—50 100 099774 1— 50 40
030524 1— 50 40 066615 1—50 40 099980 33*) 500

*) На остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали вьгаг- 
рьшш по 40 рублей.

Управление гострудсберкасс н госкреднта Томской области.

От пьянства— к преступлению
Рассматривая в народном суде 

уголовные и гражданские дела, стал
киваясь с неправильным поведением, 
отдельных граждан в семье, на рабо
те, в обиіественных местах, суд ча
сто констатирует: «Преступление со
вершено на почве систематического 
пьянства обвшіяе.^го». И это дей
ствительно так. Судебная статисти
ка показывает, что более половины 
всех нарушений социалистической 
законности совершается людьми в 
пьяном виде.

В конце прошлого года в народный 
суд города Томска обратилась граж
данка Логунова. Она просила суд 
взыскать алименты на содержание 
ребенка с ее мужа плотника 
УНР-770 Логунова. Как выяснилось 
на суде, к  такой мере гражданка Ло
гунова вынуждена была прибегнуть

потому, что муж постоянно пропивал 
зарплату, в пьяном виде избивал ее, 
а последний раз изрезал все вещи 
жены.

Злоупотребление спиртным приве
ло на скамью подсудимых и шофера 
Томского научно-исследовательского 
института вакцин и сывороток Дун- 
бинского. За хулиганство он осужден 
к  двум годам лишения свободы. А как 
стала преступницей работница Том
ской государственной сельскохозяй
ственной опытной станции Руснак? 
Она длительное время вела непра
вильный образ жизни, разрушила 
свою семью. Пьянство толкнуло ее 
на воровство. В результате —  пять 
лет лишения свободы.

С. ЧИГАНОВ, 
народный судья Томского 

городского народного суда.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро. 8 февра
ля ро Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами слабый снег, метель, ве
тер южный, 5— 10 метров в секун
ду. температура воздуха 3— 8 гра
дусов мороза,

В последующие два дня ожи

дается облачная Погода с проясне
ниями, местами слабный снег, ве
тер 3— 7 метров в секунду, темпе
ратура воздуха ночью 12— 17 гра
дусов, при прояснении — 18— 23 
градуса, днем — 9 — 14 градусов 
мороза.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова
8 февраля — «Иркутская исто

рия».
_ Начало в 7 час. вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
8 февраля. Большой зал — но

вый цветной художественный 
фильм «Чужая беда». Сеансы: 10, 
12, 2, 4, 6. 8, 10.

Клуб ТЭМИИТа
8 февраля — новый художест

венный фильм «Старик и море». 
Сеансы: 10, 11-40, 1-20, 3. 4-45,
6-30, 8-15, 10.

Зал кинохроники
8 февраля — «На дне голубой 

бухты», «Вставай в наш строй». 
Сеансы: 10. 11-15, 12-20, 1-30,
2-40, 3-50, 5, 6-15, 7-30. 8-45, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
8 февраля. Большой зал — но

вый цветной художественный 
фильм «Чужая беда». Сеансы: 10, 
11-45, 1-30, 3-15, 5. 6-45, 8-30. 
10-15, Малый зал — «Двенадца
тая ночь». Сеансы: 10, 11-40
1-20, 3, 4-40, 6-20, 8, 10.

Клуб имени Сталина
8 февраля — «Чужая беда». Се

ансы; 4, 6. 8. 10.
Дом офицеров

8 февраля — «Любовь и сле
зы». Сеансы: 3, 5. 7.

Дом культуры ТЭМЗа
8 февраля— «Роза Бернд». Се

ансы: 10, 12, 2, 4, 6. 8, 10.

Среда, 8 февраля 
12.30. Беседа «События в Лао

се». 12.45. Новая кинохроника. 
19.00. «Космическая радиоэлектро
ника». Выступление профессора 
Томского университета В. Н. Кес- 
сениха. 19.15. На соискание Ле
нинских премий. «Баллада о сол
дате». «Маленькие трагедии» в 
рисунках. 19.45. «Комсомольский 
пост сообщает...». 19.55. Индий
ские танцы в исполнении Индрани 
Рахман. 20.20. «Последние изве
стия». 20.30. Художественный 
фильм «На пороге бури». (По мо
тивам первой книги романа В. Ла
циса «Буря»).

Утерянные больничные листки 
фельдшерского пункта с. Смо- 
котино Томского района за 
№№ 015959, 015960, 015961,
015962, 015963, считать недейст
вительными.

Томскому лесотехническому 
техникуму срочно требуются' пре
подаватель физкультуры и шофер- 
ннструктор I  — I I  класса.

Обращаться: г. Томск, улица
Карла Маркса, 22, телефон 43-59.

Томскому полиграфиздату тре
буется экономист-плановик.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 47. комната 1. 3— 1

Научно-исследовательскому ин
ституту требуются на постоянную 
работу: квалифицированные тока
ри, фрезеровщикн, слесари, газо- 
электросварщик н столяр.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а, корпус 11, ком
ната 231. 4— 4

Томская областная контора Стройбанка доводит до сведения 
индивидуальных застройщиков городов и рабочих поселков, что 
всем предприятиям, учреждениям и организациям на 1961 год 
выделены кредиты на индивидуальное строительство домов.

НСелающим получить ссуды на индивидуальное строительство 
домов следует обратиться к  администрации по месту работы.

Заводу железо-скобяных изделий 
требуются: бухгалтер расчетной 
группы, мастер по капитальному 
ремонту электродвигателей, на
чальник цеха, знакомый с металло
обработкой и кузнечно-прессовым 
оборудованием, электрогазосвар
щик.

Обращаться: г. Томск, улица Гер
цена. 72.

Автохозяйству Кэ 15 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза требуются на постоянную ра
боту медник и аккумуляторщик.

Обращаться: г. Томск, улица 
Нижний луг, 4. 2— 1

Редактор В. А . КУЗЬМИЧЕВ.

Автохозяйству 13 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза требуются: баллонщнки, куз
нец, автослесари, плотники, шофе
ры, аккумуляторщики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрі-нзе, 240, отдел кадров.

2 — 1

Томской базе № 2 Томского гор
пищеторга требуется бухгалтер 
расчетной группы.

Обращаться: г, Томск, Нижний 
луг, 4. 2 — 1

Г р -ка  И ванова Елена Я ковл евна , 
п р о ж и в а ю щ а я  в  г .  Т о м ске , у л и ц а  З а 
торная . 7. к в . 1, в о зб уж д а е т  дело о 
р а сто р ж е н и и  6pafKa с  гр -н о м  И вано
в ы м  Н ико л а е м  Ф едоровичем .

Дело п о д л е ж и т  р а ссм о тр е н и ю  в 
Т о м ско м  областном  суде .

Г р -н  К неел ев  И ван  М и ха й л о ви ч , 
п р о ж и в а ю щ и й  в  г . Т о м ске , у л и ца  
Ш и ш к о в а , 7. к в . 1, в о зб уж д а е т  дело о 
р а ст (ф ж е н н и  б р а ка  с  гр -к о й  Ки се л е 
во й  Верой П авловной, п р о ж и в а ю щ е й  
в  г. Т о м ске , у л и ц а  Усова. і9 -б .

Д ело п о д л е ж и т  расс.м отрению  в 
Т о м ско м  го р о д с ко м  на р о дн о м  суде.

Г р -ка  К о пч е н о в а  В и к т о р и я  А л е к 
са ндровна , п р о ж и в а ю щ а я  в г . Том
с ке , у л и ц а  М. Г о р ь ко го , 16. к в . 2, в о з
б уж д а е т  дело о  р а сто р ж е н и и  б р а ка  с 
гр -н о м  К о пч е и о в ы м  В и кто р о м  П авло
ви че м , п р ю ж и в а ю щ н м  в г. Том ске .

Д ело п о д л е ж и т  р а ссм о тр е н и ю  в 
Т о м ско м  го р о д с ко м  на р о дн о м  суде.
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